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HCCOR entra na 
campanha Novembro 
Azul em São Gonçalo

Atlético-MG x 
Flamengo: Galo 

identifica mais de 
20 envolvidos
em incidentes

na partida
PÁG.12

PÁG.9

A soprano Cíntia Fortunato homenageia 
Leontyne Price com recital no Municipal

PÁG.8

Bolsonaro repudia explosões na Praça 
dos Três Poderes e pede pacificação 

Shoppings do Rio e 
da Baixada oferecem 

mais de 1.100 vagas de 
emprego no fim do ano

PÁG.5

PÁG.3

Cúpula do G20 Social começou com 
vasta programação no Rio de Janeiro

O suspeito do crime seria um 
homem em situação de rua. 
Sem qualquer aparente moti-
vação para roubo, o agressor 
desferiu golpes no pescoço e 
nas mãos do jovem, causando 
fraturas expostas. A vítima foi 
socorrida e encaminhada ao 
Hospital Municipal Carlos 
Tortelly (CPN), onde recebeu 
atendimento médico.

Niterói:
Jovem é 
esfaqueado 
por homem em 
situação de rua 
no Centro 
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Rio das 
Ostras 
promove 14ª 
Conferência 
de Meio 
Ambiente 

Novembro 
Azul: 
Inscrições 
abertas para 
o Pedal Azul

Com o objetivo de chamar 
a atenção para o Novembro 
Azul, mês de prevenção ao 
câncer de próstata, as ins-
crições para o Pedal Azul 
estão abertas até 23h59 
do dia 22 de novembro. O 
evento será realizado no 
dia 23 de novembro, com 
concentração na Praça 
Marechal Floriano Peixo-
to, no Centro, a partir das 
7h. Os interessados devem 
se inscrever por meio do 
link: https://eventospmi.
ib. itaborai.r j .gov.br/pe-
dal-azul-2024
Organizado pela Secretaria 
Municipal de Saúde (SEM-
SA), o Pedal Azul conta 
com o apoio das secreta-
rias municipais de Espor-
te e Lazer (SEMEL) e de 
Turismo e Eventos (SEM-
TUR). A iniciativa faz par-
te da campanha Novembro 
Azul e busca conscientizar 
a população sobre a im-
portância da prevenção e 
do diagnóstico precoce do 
câncer de próstata.
O evento disponibilizará 
camisas para os primeiros 
mil inscritos, que deverão 
apresentar o comprovante 
de inscrição no local para 
retirada da camisa e par-
ticipação. A concentração 
acontecerá na Praça Mare-
chal Floriano Peixoto, onde 
haverá entrega das camisas 
e atividades de aquecimen-
to antes da largada.

Macaé desponta em saldo de empregos formais

Dr. Serginho participa de 
Missa Comemorativa aos 

409 anos de Cabo Frio

Quissamã intensifica limpeza 
do Canal Campos/Macaé 

para preservação ambiental

Em primeiro lugar no ran-
king de saldo de empregos 
formais entre os municí-
pios do Estado do Rio de 
Janeiro, com exceção da 
capital, Macaé avança por 
meio de política de cons-
trução de diálogos entre a 
administração pública mu-
nicipal e os setores produ-
tivos locais. De acordo com 
a gestão da Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Renda, a 
promoção de um ambiente 
de negócios nos últimos 
anos favoreceu os atuais 
resultados positivos.
Macaé tem um acumulado 
no ano de 6.762 novos pos-
tos de trabalho, até setem-
bro, quando foi divulgado 
o último levantamento do 
Sistema de Escrituração 
Digital das Obrigações Fis-
cais, Previdenciárias e Tra-
balhistas (eSocial/Portaria 

Seprt 1.127/2019 - Novo 
Caged). Com 1.448 opor-
tunidades de trabalho em 
setembro, apenas o muni-
cípio de Duque de Caxias, 
com 1.344 novas vagas no 
período, se aproxima dos 
números de Macaé. O re-
sultado de setembro deste 

ano é maior que o de se-
tembro de 2023, 1.081, e 
supera o melhor mês de 
2024, março, com 1.229 
novas vagas no município.
“Alcançamos mais de 35 
mil vagas de emprego, fru-
to de muito diálogo e ação 
da gestão junto ao ambien-

te de negócios, o ambiente 
produtivo. Demos oportu-
nidades para nossas em-
presas se desenvolverem e 
as novas empresas chega-
rem”, frisa o secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Renda, 
Rodrigo Vianna.

Na manhã da quarta-feira 
(13), Serginho participou da 
missa em celebração ao ani-
versário de Cabo Frio, que 
completa 409 anos. A ceri-
mônia, realizada na Igreja 
Matriz de Nossa Senhora de 
Assunção, no Centro, reu-
niu moradores, autoridades 
e lideranças religiosas em 
um momento de oração e 
gratidão pela história e cul-
tura da cidade.
Durante a missa, Serginho 
destacou seu amor e respeito 
por Cabo Frio, expressando 

a honra de celebrar essa data 
especial. “Como prefeito 
eleito, sinto-me honrado em 
comemorar o aniversário da 
cidade que tanto amo. Que 
Nossa Senhora de Assunção 
abençoe Cabo Frio e nosso 
trabalho para construir uma 
cidade cada vez melhor para 
todos,” declarou.
A celebração faz parte das 
comemorações pelos 409 
anos de Cabo Frio, ressal-
tando as tradições religiosas 
e o patrimônio histórico e 
cultural da cidade.

Nesta semana, a Prefeitura 
de Quissamã realiza a ma-
nutenção do canal Cam-
pos/Macaé, com a remoção 
da vegetação aquática inva-
sora acumulada na super-
fície. A ação, coordenada 
pela Secretaria de Agricul-
tura, Meio Ambiente e Pes-
ca, utiliza uma escavadeira 
de longo alcance para al-
cançar áreas de difícil aces-
so e preservar o canal.
A iniciativa conta com o 
apoio do Governo do Estado 

através do Programa Limpa 
Rio, que visa conservar cor-
pos hídricos em todo o es-
tado. O programa promove 
a remoção de sedimentos e 
o descarte ambientalmente 
correto dos resíduos, prote-
gendo a qualidade da água e 
o ecossistema local.
"O canal é essencial para a 
pesca, agricultura e turis-
mo de Quissamã", destaca 
o secretário Luiz Carlos 
Fonseca, que acompanhou 
as operações.

Sala Nelson recebe o espetáculo 'Mais que Ventania'Para celebrar o Dia Nacional 
do Samba, a Secretaria de Es-
tado de Cultura e Economia 
Criativa lançará, no dia 2 de 
dezembro, o edital “Berço de 
Bamba”. Com um investimen-
to total de R$ 1,5 milhão, a 
iniciativa contemplará 30 pro-
postas, cada uma no valor de 
R$ 50 mil.
O edital é destinado a pes-
soas jurídicas ou MEIs que 

representem grupos mu-
sicais especializados em 
samba, formados por um 
ou mais vocalistas e com a 
presença de instrumentos 
típicos como tantã, pandeiro 
e cavaquinho. Além dos gru-
pos musicais, há previsão de 
contratação de profissionais 
técnicos e artísticos envolvi-
dos na elaboração e execu-
ção dos projetos.

Grupos de rodas de samba podem ser 
premiados com R$ 50 mil em edital 

Rio das Ostras sediará a 
14ª Conferência Municipal 
de Meio Ambiente em 30 
de novembro, abordando a 
“Emergência Climática: o 
desafio da transformação 
ecológica.” O evento ocor-
rerá das 8h às 17h no Par-
que dos Pássaros, no Jardim 
Mariléa, reunindo socieda-
de civil, órgãos ambientais 
e comunidade para discutir 
soluções e eleger delegados 
para a conferência estadual, 
marcada para março de 2025 
no Rio de Janeiro.
A programação será orga-
nizada em cinco eixos prin-
cipais: mitigação de emis-
sões, adaptação a desastres, 
justiça climática, transfor-
mação ecológica e gover-
nança e educação ambien-
tal. Cada grupo temático 
trabalhará para desenvol-
ver duas propostas priori-
tárias, visando responder 
aos desafios climáticos de 
forma eficaz e local.
Antes do evento, serão rea-
lizadas pré-conferências 
online em 26 e 28 de no-
vembro, com palestras e 
debates para introduzir os 
temas principais. Interessa-
dos podem se inscrever an-
tecipadamente online ou no 
local, no dia da conferência. 
A iniciativa reforça o com-
promisso de Rio das Ostras 
em enfrentar a crise climá-
tica, promovendo a cons-
cientização e ações volta-
das à sustentabilidade e à 
resiliência ambiental.

A Sala Nelson Pereira 
dos Santos recebe no fim 
de semana de 16 e 17 de 
novembro, o espetáculo 
'Mais que Ventania', da 
Cia. Expressarte, dirigida 
por Julia Gusmão.
Mais que ventania traz a his-
tória de Babi uma menina 
que, por problemas familia-
res, abandou sua paixão pela 
capoeira, arte que lhe trouxe 
seu grande amor João Batis-
ta e a descoberta de ser filha 
de Iansã. Muito devota de 
Santa Bárbara, seu nome é 
uma homenagem à Santa.
A montagem conta um pou-
co sobre o sincretismo entre 
essas duas divindades e a 
importância que ambas tem 
na vida de Babi. Uma histó-
ria emocionante, divertida 
e com músicas que levam o 
público a cantar junto.

Serviço
O Tempo - Cia de Dança 
Elizete Mascarenhas
Data: 16 e 17 de novembro 
de 2024
Horário: Sábado 20h | 19h 
Domingo

Classificação Indicativa: 12 
anos
Duração: 60min
Ingresso: Ingresso: 
R$60 inteira | R$30 
meia-entrada | R$30 In-
gresso Solidário – Me-

diante 1kg de alimento 
não perecível
 Local: Sala Nelson Pereira 
dos Santos
End: Av. Visconde do Rio 
Branco, 880 - São Domin-
gos, Niterói
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A Associação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel Leste Fluminense-RJ) manifestou seu pesar e indignação diante do ataque violento.

Exposição Transeuntis Mundi chega a Niterói com obras imersivas

Câmara abre exposição sobre patrimônio histórico de Niterói

Niterói recebe a 12ª edição 
da OFF ROAD RUN

Procon orienta consumidor 
de Niterói a cobrar da 

ENEL por prejuízos

A cidade de Niterói receberá 
no próximo domingo (17) a 
12ª edição da OFF ROAD 
RUN, considerada a meia 
maratona mais tradicional 
da região. O evento, que 
acontece nas trilhas da Vila 
Progresso, em Pendotiba, 
contará com uma novidade 
especial este ano: a certifica-
ção UTMB Index, um dos 
selos mais importantes do 
trail running mundial.
Certificação UTMB: Reco-
nhecimento Global
O selo UTMB Index é con-
cedido pela organização do 
renomado Ultra-Trail du 
Mont-Blanc (UTMB) e fun-
ciona como um ranking glo-
bal que mede o desempenho 
de atletas em corridas de tri-
lha ao redor do mundo.
“Mais uma vez realizare-
mos a OFF ROAD RUN 
que é a mais antiga e mais 

radical meia maratona de 
Niterói. Radical e segura. 
Mais uma vez esperamos 
dar aos atletas a chance de 
se desafiarem com total se-
gurança. É um evento para 
aqueles atletas que buscam 
performance e também 
para aqueles que querem 
aproveitar uma manhã de 
domingo com atividades 
em família”, explica Cris-
tiano Marcelino, diretor da 
Nit2Sports, organizadora 
do evento.
Serviço
Evento: 12ª OFF ROAD 
RUN – 21K, 10K & Kids
Data: 17 de novembro de 
2024
Horário: Largada a partir 
das 7h30
Local: Vila Progresso, Pen-
dotiba – Niterói
Inscrições e informações: 
www.nit2sports.com.br

O que fazer diante da fal-
ta de luz? Quais os direitos 
do cidadão em relação aos 
prejuízos causados pelas 
falhas no fornecimento de 
energia? De acordo com 
a Secretaria de Estado de 
Defesa do Consumidor e o 
PROCON-RJ a legislação 
que regulamenta o setor es-
tabelece obrigações para os 
fornecedores e protege os 
direitos do consumidor.
Compensação pelo forneci-
mento interrompido
De acordo com a Resolução 
Nº 08/2024 da SEDCON, as 

concessionárias de energia 
elétrica devem informar aos 
consumidores, por escrito 
e dentro de até 30 dias, as 
datas e horários das inter-
rupções no fornecimen-
to de energia, detalhando 
eventuais falhas corrigidas. 
Em casos de interrupção 
prolongada de energia, o 
consumidor tem o direito de 
solicitar um desconto pro-
porcional ao tempo em que 
ficou sem energia, conforme 
os critérios estabelecidos 
pela ANEEL (Agência Na-
cional de Energia Elétrica).

O Projeto Transeuntis Mundi, 
que já passou por diversos paí-
ses, será apresentado no Cami-
nho Niemeyer, em Niterói, de 
15 a 17 de novembro, com en-
trada gratuita das 12h às 18h. 
Criado pelos artistas e acadê-
micos Cândida Borges (Brasil) 
e Gabriel Mario Vélez (Colôm-
bia), ambos doutores em artes, 
o projeto oferece uma expe-
riência imersiva e cultural que 
conecta o público a diferentes 

tempos e lugares por meio de 
realidade virtual e aumentada, 
fotografia, som e poesia.
Estreia da obra Deriva Oikos
Durante o evento, será realiza-
da a estreia mundial de Deriva 
Oikos, uma obra que explora 
as temáticas de migração hu-
mana, diversidade cultural e a 
relação com o planeta Terra. 
Inspirada no termo grego “Oi-
kos”, que significa “casa” e dá 
origem à palavra “ecologia”, a 

obra incentiva a reflexão sobre 
a preservação e o cuidado com 
o meio ambiente.
Tecnologia e sustentabilidade
A exposição integra tecno-
logias emergentes, como 
dispositivos de realidade vir-
tual, para ampliar a inclusão 
e acessibilidade, permitindo 
que pessoas com deficiência 
também participem da expe-
riência. A obra é multilíngue, 
destacando a riqueza trans-

cultural das cenas captadas 
em diferentes países.
Concerto de encerramento
No dia 17 de novembro, às 
18h30, a exposição será en-
cerrada com um concerto 
imersivo na cúpula do Cami-
nho Niemeyer. A apresenta-
ção combina arte visual, mú-
sica e tecnologia, integrando 
sons eletrônicos, vozes ances-
trais e projeções criadas em 
tempo real.

Em comemoração ao aniversá-
rio de 451 anos de fundação do 
município, a Câmara Munici-
pal de Niterói abre na próxima 
terça-feira, dia 19 de novem-
bro, em seu saguão principal, 
a exposição “Arte que revela a 
história. História que revela a 
arte”, dos historiadores Daw-
son Nascimento Silva e Renata 
Aymoré Gama.

São quadros entalhados na 
madeira pelo artista plástico 
Dawson, a partir de fotografias 
captadas pelas lentes da arqui-
teta e urbanista, Renata. Os 
trabalhos ficarão em exposição 
até o dia 30 de novembro, no 
horário de 10h às 17 horas.
A exposição conta com o 
apoio da Câmara de Vereado-
res e da Mitra Diocesana de 

Niterói e apresenta quadros 
das fachadas de igrejas his-
tóricas do município como 
por exemplo a Catedral de 
São João Batista, a sede do 
Seminário São José, as igre-
jas da Boa Viagem, de Nossa 
Senhora da Conceição, São 
Lourenço dos Índios e de São 
Sebastião, em Itaipu, entre ou-
tras. “É uma homenagem que 

queremos fazer a Niterói por 
toda a sua importância histó-
rica e cultural. Aqui foi a ca-
pital do Estado e sempre teve 
papel de destaque tanto no 
Império quanto na República. 
Suas igrejas guardam traços 
da arquitetura que remonta 
até mesmo o período colo-
nial”, destaca Dawson.
A exposição tem entrada franca.

Jovem é esfaqueado por homem em 
situação de rua no Centro de Niterói 

Um adolescente de 17 anos 
foi atacado com diversas 
facadas enquanto caminha-
va pela Avenida Ernani do 
Amaral Peixoto, no Centro 
de Niterói, na noite do últi-
mo dia 8 de novembro, mas 
só foi divulgado nesta quin-
ta-feira (14).  O jovem, que 
estava voltando para casa 
após sair de um estágio em 
um restaurante na Rua Pre-
sidente Backer, em Icaraí, 
na Zona Sul da cidade, foi 
surpreendido pelo agressor 
por volta das 22h. O caso 
foi revelado somente nesta 
quinta-feira (14).
Ataque e socorro
O suspeito do crime seria 
um homem em situação de 
rua. Sem qualquer aparen-
te motivação para roubo, 
o agressor desferiu golpes 
no pescoço e nas mãos do 
jovem, causando fraturas 
expostas. A vítima foi so-
corrida e encaminhada ao 
Hospital Municipal Carlos 
Tortelly (CPN), onde rece-
beu atendimento médico.
Segundo os profissionais de 
saúde, os golpes passaram a 
apenas um centímetro de 
uma artéria, o que poderia 
ter causado um desfecho 
fatal. O adolescente segue 
em recuperação.
Manifestações
A Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes 
(Abrasel Leste Fluminen-
se-RJ) emitiu uma nota 
repudiando o ataque ao 

estagiário, destacando a 
urgência em reforçar a 
segurança pública.
“A Associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes (Abra-
sel Leste Fluminense-RJ) 
manifesta seu pesar e in-
dignação diante do ataque 
violento que vitimou um 
jovem estagiário de um dos 
nossos restaurantes associa-
dos, ocorrido no dia 8 de 
novembro, na cidade de Ni-
terói. O jovem, de apenas 17 
anos, foi esfaqueado por um 
homem, visivelmente sob o 
efeito de entorpecentes, ao 

sair do trabalho e retornar 
para casa. Esse grave inci-
dente ocorreu na Avenida 
Ernani do Amaral Peixoto, 
por volta das 22 horas. O 
ataque, que não teve moti-
vação de roubo, deixou a ví-
tima com ferimentos graves 
no pescoço e nas mãos en-
quanto tentava se defender. 
Segundo os médicos que 
prestaram o primeiro aten-
dimento, os golpes passa-
ram a apenas um centímetro 
de uma artéria, o que pode-
ria ter resultado em um des-
fecho ainda mais trágico. A 

Abrasel Leste Fluminense-
-RJ reitera a necessidade ur-
gente de que as autoridades 
públicas de todas as esferas 
priorizem efetivamente a 
segurança da população. É 
essencial que políticas pú-
blicas sejam implementadas 
com agilidade e produzam 
resultados concretos para 
assegurar a integridade 
de cada cidadão, especial-
mente em áreas onde tais 
episódios são recorrentes. 
Apelamos por uma respos-
ta imediata das autoridades 
para proteger não apenas os 

trabalhadores, mas todos os 
que transitam por nossas 
cidades. Reforçamos ainda 
a importância de um olhar 
atento e responsável na ela-
boração de políticas públi-
cas que abordem e resolvam 
de forma eficaz a situação 
das pessoas em vulnerabi-
lidade social e em situação 
de rua. O caso foi registrado 
na delegacia e está sob in-
vestigação. A Abrasel Leste 
Fluminense-RJ acompanha 
o desenrolar do inquérito e 
espera que as providências 
necessárias sejam tomadas 

para que a justiça seja feita.“
Diz a nota da Abrasel.
Investigações em Curso
O caso foi registrado na 
76ª DP (Niterói) e está sob 
investigação. Segundo o 
delegado responsável, o 
local do ataque não possui 
câmeras de segurança, di-
ficultando a identificação 
do autor. A vítima ainda 
não foi ouvida devido à re-
cuperação dos ferimentos. 
As autoridades trabalham 
para esclarecer as circuns-
tâncias do crime e identi-
ficar o agressor.
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São Gonçalo

HCCOR entra na 
campanha Novembro 
Azul em São Gonçalo

Justiça dá prazo para Enel retomar energia em São Gonçalo

Saúde mantém unidades de urgência abertas em São Gonçalo no feriado

Com o tema “Saúde Mascu-
lina é Prioridade”, o Hospi-
tal do Câncer e do Coração 
(HCCOR), na Lagoinha, rea-
liza evento alusivo à Campa-
nha Novembro Azul para os 
funcionários e colaboradores 
da unidade de saúde duran-
te todo o dia de quinta-feira 
(14). O objetivo foi promo-
ver a conscientização sobre a 
prevenção e os cuidados com 
a saúde masculina, destacan-
do o câncer de próstata e a 
saúde mental.
“A conscientização está aconte-

cendo em todas as unidades de 
saúde para pacientes e funcio-
nários. Intensificamos as ações 
durante as campanhas, mas 
as capacitações são realizadas 
durante todo o ano. É im-
portante que os funcionários 
saibam identificar, orientar e 
ajudar as pessoas, não só den-
tro do ambiente de trabalho, 
mas também entre os amigos e 
parentes”, destacou a secretária 
de Saúde da Prefeitura de São 
Gonçalo, Dra. Bianca Serour. 
Durante a manhã, a ação abor-
dou temas sobre alimentação 

saudável, questões sociais, 
benefícios e hábitos regulares 
relacionados à prevenção do 
câncer de próstata, fatores de 
risco e a abordagem fisiotera-
pêutica no paciente pós-ope-
ratório de prostatectomia. 
No período da tarde, a ati-
vidade vai contar com apre-
sentação da Orquestra de São 
Gonçalo e com palestra da 
psicóloga e terapeuta sistêmi-
ca familiar Isabela Monnerat 
com o tema “Quebrando o 
Silêncio: Saúde Mental e Bem-
-Estar do Homem”.

“Esse evento vai mostrar a vi-
são do homem como um todo. 
O homem não é só próstata, 
ele tem coração, pulmão, ele 
se alimenta, ele tem uma vida 
que tem que ser cuidada para 
proporcionar a ele a saúde. O 
intuito é levar a conscientiza-
ção para os colaboradores não 
só da prevenção ao câncer de 
próstata, mas de hábitos sau-
dáveis que podem prevenir vá-
rias outras doenças”, finalizou 
Lúcia Helena Rodrigues, ge-
rente de práticas assistenciais 
do HCCOR.

A 2° Vara Cível da Comarca 
de São Gonçalo determinou, 
no início da noite da quarta-
-feira (18h), que a Enel res-
tabeleça o fornecimento de 
energia nos hospitais e unida-
des de saúde do município, no 
prazo máximo de seis horas 
sob pena de pagamento de 
multa diária no valor de R$ 20 
mil. A Procuradoria Geral da 
Prefeitura de São Gonçalo in-
gressou com a ação, a pedido 

do prefeito Capitão Nelson, 
diante da demora no forne-
cimento de energia, após dois 
incidentes – na terça-feira à 
tarde e na manhã desta quar-
ta-feira – que deixaram boa 
parte da cidade às escuras.
Desde a quarta-feira, as unida-
des de urgência e emergência 
vinham funcionando com ge-
radores e várias cirurgias eleti-
vas foram adiadas em função 
dos problemas de energia. 

Vários postos da rede de aten-
ção básica e e da especializada 
também foram afetados e não 
puderam prestar assistência 
à população. Até o final desta 
quarta-feira, a UMPA de Santa 
Luzia e o Hospital do Câncer 
e do Coração (HCCOR) per-
maneciam com geradores.
Na noite de quarta-feira e du-
rante o dia de hoje, o prefeito 
Capitão Nelson percorreu as 
unidades de saúde para checar 

a situação. Várias unidades de 
ensino também suspenderam 
as atividades nesta quarta-fei-
ra em função da falta de ener-
gia. O mesmo aconteceu nos 
equipamentos da Assistên-
cia Social. O Restaurante do 
Povo, em Alcântara, manteve 
o atendimento aos milhares de 
usuários, graças ao empenho 
dos servidores, já que o local 
também ficou sem energia até 
esta tarde.

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo 
informa que, neste feriado 
do Dia da Proclamação da 
República (15 de novem-
bro), todas as unidades de 
urgência e emergência de 
saúde municipais vão fun-
cionar normalmente, 24h 
por dia. As repartições 
públicas da Prefeitura de 
São Gonçalo que não são 
essenciais ficam fechadas e 
voltam a funcionar na pró-
xima segunda-feira (18).   
Durante todo o período 
(do dia 15 ao dia 17), to-
das as unidades de urgên-
cia e emergência de saúde 
municipais vão funcionar 
normalmente, 24h por dia. 
São elas: Unidades Muni-
cipais de Pronto Atendi-
mento (Umpas) do Pache-
co, Nova Cidade e Santa 
Luzia; prontos-socorros 
Central (PSC) e Infantil 
(PSI), ambos no Zé Garo-
to; Maternidade Munici-
pal Dr. Mário Niajar, em 
Alcântara; e a emergência 
da saúde mental no Hos-

pital Luiz Palmier (HLP), 
no Zé Garoto.  
O Centro de Triagem ao 
Coronavírus, no Zé Garo-
to, abre sexta-feira (15), 
das 8h às 13h. O CT fica 
fechado sábado (16) e do-
mingo (17). Vale lembrar 
que os gonçalenses têm 
que chegar uma hora antes 
da previsão de término da 

testagem para covid-19.
O Centro de Atenção Psi-
cossocial (Caps) Francis-
co dos Santos Siqueira, no 
Centro (Rua General An-
tônio Rodrigues, 250, Cen-
tro) e o Centro de Atenção 
Psicossocial de Álcool e 
Drogas (Capsad) Dr. Da-
niel Gomes da Silva, em 
Vila Três (Rua Augusto 

Franco, 52, Vila Três) vão 
funcionar 24h normal-
mente durante o período. 
As Clínicas Gonçalense do 
Mutondo e da Família Dr. 
Zerbini, no Arsenal, ficam 
fechadas sexta-feira (15) e 
abrem no sábado (16), das 
8h às 12h, para vacinações. 
Depois, as clínicas reabrem 
na segunda-feira (18). 

Segurança e defesa da 
vida, sempre urgentes

Rodrigo Amorim
Em 2007, o então go-
vernador do Estado, em 
mensagem à Assembleia 
Legislativa devidamente 
aprovada, definiu o nú-
mero de 23.450 homens e 
mulheres como o efetivo 
ideal do Corpo de Bom-
beiros do Estado do Rio 
de Janeiro – que integra 
a Secretaria Estadual de 
Defesa Civil. O Estado 
luta hoje para atingir essa 
meta, mas ainda está pela 
metade do efetivo deseja-
do e planejado. Concur-
sos públicos têm procura-
do acelerar essa meta, mas 
sabemos que os processos 
de recrutamento deman-
dam tempo e esforço.
E vale lembrar que em 
2007 o Sistema de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência (Samu) havia sido 
implantado quatro anos 
antes, e no Estado inteiro 
havia mais de mil aten-
dimentos por dia – um 
indicador, ao mesmo 
tempo, de “sucesso” (en-
tre aspas porque se tra-
tava de seres humanos 
em dificuldades sendo 
socorridos) e também de 
alerta: a demanda segu-
ramente iria aumentar, à 
medida que a confiança 
no programa aumentasse 
e mais e mais cidadãos 
tomassem conhecimento 
do fato de que ao telefo-
nar para 192 era possível 
obter o socorro na rua. O 
programa, criado em ges-
tão tripartite (União, es-
tados e municípios), dava 
mais agilidade a socorros, 
buscas e salvamentos. Em 
poucos anos, a palavra 
“Samu” estaria adiciona-
da ao vocabulário popu-
lar - “Chama o Samu!”.
Quatro anos depois dessa 
mensagem, veio a maior 
tragédia da história do 
Rio de Janeiro: as chuvas 
fortes do verão destruí-
ram grande parte da Re-
gião Serrana, matando 
mais de 900 pessoas. Ali 
foi fundamental o traba-
lho dos bombeiros e das 
polícias - o Batalhão de 
Operações Policiais Es-
peciais (BOPE) foi uma 
das primeiras forças a 
chegar aos locais atingi-
dos. Quando vi nossos 
homens e mulheres das 
forças policiais atuando 
com presteza e destemor 
no resgate de milhares de 
feridos, entendi que o tra-
balho deles ia muito além 
do enfrentamento ao cri-
me: era a defesa da vida, 
bem como o trabalho dos 
bombeiros. Ali, a Defesa 
Civil era simplesmente a 
soma de todas as forças 
naquele local. Em 2022 
a cidade de Petrópolis vi-
veu uma outra tragédia, 
com 235 vidas perdidas 
e milhares de desabriga-
dos – estes, além de viver 
a dor das perdas huma-
nas e materiais, ainda 
tiveram que enfrentar o 
desleixo da Prefeitura de 
Petrópolis, cujo titular 
será em breve denuncia-
do ao Tribunal de Contas 
do Estado.
E na semana passada tive-
mos o anúncio de que as 
chuvas iriam castigar vio-
lentamente o nosso Es-
tado por inteiro – e com 

Opinião

efeito, as cidades serranas 
novamente sofreram per-
das humanas e materiais 
imensuráveis. O ambien-
te em que vivemos, por-
tanto, demanda uma agi-
lidade cada vez maior nas 
forças de segurança e de 
proteção à vida humana.
É certo que a Segurança 
Pública é parte essencial 
de um eixo de desenvol-
vimento no qual eu in-
cluo o emprego e a defe-
sa da família - esta, com 
o papel primordial de 
formação e apoio ao in-
divíduo. A questão é que 
cada vez mais a Seguran-
ça, além de ser papel de 
todos nós, e dever do 
Estado, também precisa 
ser analisada do ponto de 
vista da defesa da vida, e 
aí os bombeiros e demais 
agentes de Defesa Civil 
são parte fundamental. 
Não se trata aqui de re-
produzir o discurso da 
esquerda, que sempre 
preconiza que “seguran-
ça não é só questão de 
polícia” - tendo aí embu-
tido o abjeto discurso do 
desencarceramento. É 
aquele momento em que 
a militante de cabelo azul 
e piercing no nariz diz 
que não adianta prender 
um vagabundo homicida 
porque “o problema dele 
foi de educação”. Claro, 
cinco minutos depois a 
mesma militante vai pe-
dir pena de morte para o 
presidente Bolsonaro por 
ele ter feito alguma piada.
Mas quando falo que se-
gurança não é só questão 
de polícia, é por defender 
que haja investimento em 
várias áreas envolvidas 
– lembro que há estados 
da federação em que po-
lícia e bombeiros estão 
sob o mesmo gestor. Por 
conta dessa visão é que 
apresentei semana pas-
sada um projeto de lei 
que cria o Programa De-
fesa Civil Presente, que 
vai reforçar, dar suporte, 
ajudar as defesas civis 
municipais, fornecendo 
viaturas e equipamentos 
com parte do dinheiro 
arrecadado com a Loterj.  
Acredito que, a exemplo 
do já existente Seguran-
ça Presente, tal iniciativa 
terá um grande impacto 
na qualidade de vida de 
todos os nossos cidadãos. 
Por mais que as melho-
rias na Segurança Pública 
do ponto de vista policial, 
de prevenção ao crime, 
sejam evidentes, acredito 
que temos condições de 
fazer a Defesa Civil no 
Rio, seja estadual ou as 
municipais, atingir um 
patamar de referência 
para todo o Brasil.
E, sim: vamos ter mais 
Segurança, completa, de 
excelência e, last but not 
least, com a devida ur-
gência que as vidas hu-
manas merecem.

*Advogado e deputado 
estadual
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Evento que terminará no sábado reúne 13 grupos de diversas áreas

Campo Grande, bairro da Zona Oeste do Rio, 
é o mais populoso do Brasil, segundo IBGE

TV G20 transmite o G20 Social com programação especial

Pais acusam escola de 
maus-tratos a criança 

autista de 6 anos 

Conab participa de 
atividades do G20 Social, 

no Rio de Janeiro

Uma família registrou um 
boletim de ocorrência por 
maus-tratos sofridos por 
uma menina de seis anos 
em uma escola. Os parentes 
da criança dizem que ela é 
autista, foi impedida de ir 
ao banheiro por mais de 
quatro horas e já teria tido 
o cabelo cortado dentro da 
unidade de ensino.
"Ela já foi pisoteada. Já ba-
teram nela. Já cortaram o 
cabelo. E agora, o ápice, foi 
ela chegar em casa passan-
do mal porque não deixa-
ram ela ir no banheiro. Por 
um acaso, eu vim buscar 
ela meio-dia, mais cedo 
que o horário de saída, e 
ela estava passando mal. 
Desde 7h da manhã pren-
dendo a urina", relatou a 
mãe da criança.

"Ela não quer mais vir para 
a escola. Ela chora. Ela não 
quer mais vir. Ela tomou 
pavor da escola"
A mãe disse que passou o 
ano inteiro indo à escola, 
denunciou os problemas, 
e os responsáveis, segundo 
ela, diziam que não sabiam 
de nada.
"A diretora, praticamente 
deitada na cadeira, debo-
chou e falou que a família 
estava fazendo drama".
A Secretaria Municipal 
de Educação afirmou que 
instaurou uma sindicância 
para investigar todos os 
fatos narrados. O caso está 
sendo investigado pela 32ª 
DP (Taquara), e a polícia 
diz que funcionários da es-
cola serão chamados para 
prestar depoimento.

A Companhia Nacional 
de Abastecimento (Co-
nab) marcou presença em 
atividades da Cúpula do 
G20 Social, na quinta feira 
(14) e nesta sexta (15), no 
Rio de Janeiro. O G20 So-
cial é uma iniciativa inédi-
ta da presidência brasilei-
ra, tendo como principal 
objetivo ouvir vozes de 
populações dos países que 
integram o grupo.
Estão previstas mais de 
200 atividades organi-
zadas pelas entidades 

da sociedade civil com 
a participação do grupo 
que reúne as 19 maio-
res economias do plane-
ta, incluindo também a 
União Europeia e a União 
Africana. A Conab estará 
representada no G20 So-
cial pelo seu presidente, 
Edegar Pretto, pelo dire-
tor de Política Agrícola e 
Informações, Silvio Porto, 
e pelo Chefe da Coorde-
nadoria de Relações In-
ternacionais da estatal, 
Marisson Marinho.

Campo Grande, localizado na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro, 
é o bairro com mais populoso 
do Brasil, com cerca de 352 
mil habitantes. Os dados são 
do Censo 2022, realizado pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).
O pódio vem seguido de ou-
tros bairros cariocas como 
Santa Cruz em 2º, Jacarepaguá 
em 3º e Bangu no 4º lugar. To-
dos na Zona Oeste da cidade.
Outros bairros como Realen-
go, Guaratiba, Barra da Tijuca 
e Tijuca também aparecem no 

ranking dos 10 bairros mais 
populosos do país.
No bairro, que fica a 52 km 
do Centro do Rio, também 
está a maior floresta urbana 
do mundo, o Parque Estadual 
da Pedra Branca, com 12.500 
hectares de extensão.
Habitado inicialmente por 
indígenas Picinguaba e pos-
teriormente ocupado por 
jesuítas, o bairro tem 1673 
como data de fundação, 
quando foi criada a Paróquia 
Nossa Senhora do Desterro, 
marco histórico da ocupa-

ção territorial do local.
A chegada do transporte fer-
roviário no bairro em 1878 
transformou a região tipica-
mente rural ao facilitar o aces-
so ao Centro da Cidade. As 
constantes transformações de 
mobilidade urbana, como a 
presença do bondinho elétrico 
em 1925 e a chegada do BRT 
em 2014, ilustram a expansão 
passada pela região tanto no 
século 20 quanto no século 21.
O bairro chegou a ser emanci-
pado em 1968 pelo então go-
vernador do antigo Estado da 

Guanabara, Fernando Negrão 
de Lima. Mas, com a extinção 
do estado em 1975, a lei foi re-
vogada e o bairro reintegrado 
ao município do Rio.
Segundo o Plano Diretor de 
Desenvolvimento Urbano 
Sustentável do Rio de Ja-
neiro, de 2011, não existem 
áreas rurais na cidade. Entre-
tanto, Campo Grande é um 
bairro conhecido por manter 
o status rural, como a pre-
sença de agricultores urba-
nos na Feira Agroecológica 
de Campo Grande.

Entre os dias 14 e 17 de no-
vembro o conteúdo do G20 
Social será transmitido pela 
TV G20, em uma ampla co-
bertura que será realizada 
sob a coordenação da Secre-
taria de Produção e Divulga-
ção de Conteúdo Audiovisual 
da Presidência da República. 
Para assistir, basta acessar o 
Canal TV G20.
Entre os destaques da TV 
G20 está o G20 Talks, que 
abordará temas como com-

bate à fome e à pobreza, nova 
arquitetura financeira global 
e enfrentamento às mudan-
ças do clima, com painéis 
diários pela manhã. Nes-
ta quinta-feira, às 14h, terá 
transmissão da abertura do 
G20 Social.
Outra atração do G20 Social 
é o CRIA G20. O evento será 
realizado entre os dias 14 e 16 
de novembro no Píer Mauá, 
reunindo grandes nomes de 
diferentes áreas para debater 

temas discutidos na Cúpu-
la, como combate à fome, 
justiça climática e transição 
energética. O CRIA contará 
com a presença de personali-
dades como a primeira-dama 
do Brasil, socióloga e ativista 
Janja Lula da Silva. Na TV 
G20, o Criacast trará discus-
sões de personalidades.
No dia 15, haverá o lança-
mento do ODS 18: Igualda-
de Étnico-Racial. No sábado 
(16) a TV G20 transmite o 

encerramento do G20 So-
cial, enquanto a abertura do 
Urban 20, iniciativa do Gru-
po C40 de Grandes Cidades, 
encerrará a programação no 
domingo, dia 17.
Em paralelo ao G20, o Aliança 
Global Festival reunirá artis-
tas nacionais para apresenta-
ções no Boulevard Olímpico, 
em frente ao Museu do Ama-
nhã, de 14 a 16 de novembro, 
também com transmissão ao 
vivo pela TV G20.

Cúpula do G20 Social começou com 
vasta programação no Rio de Janeiro
O Rio de Janeiro sedia des-
de quinta-feira (14) até 
sábado (16) o G20 Social, 
com uma vasta programa-
ção. O G20 Social é uma 
inovação instituída pelo 
governo brasileiro. O país 
preside o G20 pela primeira 
vez desde 2008, quando foi 
implantado o atual formato 
do grupo, composto pelas 
19 maiores economias do 
mundo, bem como a União 
Europeia e mais recente-
mente a União Africana.
Nas presidências anteriores, 
a sociedade civil costuma-
va se reunir em iniciativas 
paralelas à programação 
oficial. Com o G20 Social, 
essas reuniões foram inte-
gradas à agenda construí-
da pelo Brasil. O objetivo é 
ampliar o diálogo entre os 
líderes governamentais e a 
sociedade civil.  São espera-
das cerca de 50 mil pessoas, 
do Brasil e do mundo.
Os 13 grupos de engaja-
mento que fazem parte do 
G20 Social são: C20 (so-
ciedade civil); T20 (think 
tanks); Y20 (juventude); 
W20 (mulheres); L20 (tra-
balho); U20 (cidades); B20 
(business); S20 (ciências); 
Startup20 (startups); P20 
(parlamentos); SAI20 (tri-
bunais de contas); e os mais 
novos J20 (cortes supremas) 
e O20 (oceanos).
A presidência brasileira, 
através da Secretaria Geral 
da Presidência da Repú-

blica, de maneira inédita, 
convidou os movimentos 
sociais de base histórica 
nacional para construção 
dos processos. A Articula-
ção dos Povos Indígenas do 
Brasil (APIB); a Associação 

Brasileira Organizações Não 
Governamentais (Abong); 
a Central Única dos Traba-
lhadores (CUT); a Coalizão 
Negra por Direitos; a Mar-
cha Mundial das Mulheres 
(MMM); Central Única das 

Favelas (CUFA) e o Movi-
mento de Trabalhadores Ru-
rais sem Terra (MST) inte-
gram o comitê organizador 
da Cúpula Social do G20.
“A grande fotografia do 
G20 será o G20 Social no 

Brasil. Será um dos grandes 
legados que a presidência 
do Brasil vai deixar para o 
fórum. Eu espero que essa 
fotografia seja a mais plu-
ral possível, seja dentro do 
debate democrático, seja 

respeitosa com o processo 
político e que possa con-
tribuir efetivamente para 
mudar a vida das pessoas 
para melhor”, disse Márcio 
Macêdo, ministro da Secre-
taria Geral da Presidência 
da República.
Boa parte da programação 
dos três dias é composta por 
atividades autogestionadas 
propostas por diferentes or-
ganizações sociais. Também 
é prevista, ao fim, a apre-
sentação de um documento 
síntese do G20 Social. Ele 
deverá posteriormente ser 
entregue aos governos de 
todas as nações na Cúpula 
dos Líderes do G20, even-
to que ocorre nos dias 18 e 
19 de novembro, no Rio de 
Janeiro, encerrando a presi-
dência brasileira.
As atividades do G20 So-
cial ocorrem em diferentes 
locais espalhados pelo Bou-
levard Olímpico, no centro 
do Rio de Janeiro. São eles: 
Espaço Kobra, Armazém 
2, Armazém 3, Armazém 
Utopia e Museu do Ama-
nhã. Confira a programa-
ção do evento.
O evento terá 271 atividades 
apresentadas por diferen-
tes setores da sociedade civil 
brasileira e de outros países. 
Entre os temas a serem apre-
sentados estão justiça am-
biental, equidade em saúde, 
enfrentamento ao racismo e 
colonialismo, direitos LGBT-
QIAPN+ e igualdade salarial.
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Na manhã de quinta-feira 
(14), o prefeito do Rio de 
Janeiro, Eduardo Paes, deu 
início ao U20 Rio Summit, 
encontro de cúpula dos pre-
feitos do Urban 20 (U20), 
grupo ligado às maiores eco-
nomias do mundo. O even-
to, que acontece até o do-
mingo (17/11) no Armazém 
da Utopia, reúne 87 prefeitos 
e delegações de mais de 100 
cidades globais para debater 
soluções para os desafios 
urbanos, com foco em mu-
danças climáticas, inclusão 
social e governança.
O U20 é copresidido pelas 
prefeituras do Rio de Janeiro 
e São Paulo e integra o G20 

Social, uma iniciativa inédi-
ta da presidência brasileira 
que amplia os debates do 
G20 para incluir movimen-
tos sociais e culturais.
Abertura e prioridades 
do U20
Durante a abertura, Eduar-
do Paes destacou a neces-
sidade de maior prota-
gonismo das cidades em 
questões globais.
“O grande desafio das ci-
dades é o financiamento. 
Nosso objetivo é que esse 
tema seja discutido pelos 
líderes do G20, já que boa 
parte da população mun-
dial vive em áreas urbanas”, 
afirmou o prefeito.

Nove mil militares das 
Forças Armadas auxiliam 
a partir desta quinta-feira 
(14) na Operação de Ga-
rantia da Lei e da Ordem 
(GLO) no Rio de Janeiro 
para o G20, o encontro de 
chefes de Estado das prin-
cipais economias do mun-
do. Autoridades anuncia-
ram, em uma coletiva de 

imprensa, que 15 mil PMs 
vão fazer o policiamento na 
cidade durante o período 
do evento.
O decreto do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
publicado na última sexta-
-feira (8), “autoriza o em-
prego das Forças Armadas 
no período de 14 a 21 de 
novembro de 2024”.

Prefeito Eduardo Paes 
abre o Urban 20: Cúpula 
global de prefeitos no Rio

G20: 15 mil PMs e 9 mil militares 
vão fazer parte do esquema de 

segurança do evento

Cláudio Castro pede que Suprema 
Corte indefira pedido da ADPF 635 
O governador Cláudio Cas-
tro foi ao Supremo Tribunal 
Federal (STF), na quarta-fei-
ra (13/11), em Brasília, para 
acompanhar de perto o início 
do julgamento da Arguição 
de Descumprimento de Pre-
ceito Fundamental (ADPF) 
635, que estipula regras sobre 
ações policiais no Rio de Ja-
neiro. Cláudio Castro destacou 
a importância de se avançar 
nessa discussão para garantir 
e reforçar a presença das for-
ças policiais nas comunidades, 
protegendo todos os cidadãos.
-  Acompanhei com os secre-
tários de Estado das áreas de 
Segurança o início do julga-
mento da ação, pelo STF. Es-
peramos que a Suprema Corte 
tenha sensibilidade para inde-
ferir o pedido feito na ADPF. 
É de extrema importância ga-
rantir que as Forças de Segu-
rança atuem de forma a liber-
tar as pessoas que vivem em 
comunidades do domínio do 
crime - declarou o governador.
Castro reiterou que o gover-
no cumpriu rigorosamente 
as determinações impostas 
no âmbito da ADPF, além de 

ter aperfeiçoado protocolos 
das Forças de Segurança. No 
entanto, pontuou que a limi-
tação das operações policiais 
para casos excepcionais invia-
biliza a atuação da polícia nas 
comunidades, o que favore-
ceu a expansão territorial do 
crime organizado.
- A ADPF trouxe alguns 
problemas e propiciou uma 
expansão territorial das fac-

ções criminosas. Essa ques-
tão e outras que também 
vêm surgindo como conse-
quência de limitações im-
postas pela ação precisam 
ser enfrentadas – afirmou.
O governador também ressal-
tou os investimentos de mais 
de R$ 4 bilhões em segurança 
pública durante a sua gestão, 
que permitiram a moderniza-
ção das polícias e a implemen-

tação de mais de 13 mil câme-
ras corporais, por exemplo.  
- Fizemos a maior licitação do 
país para a aquisição de câ-
meras operacionais portáteis 
para nossas Forças de Segu-
rança e também estamos co-
locando câmeras nas viaturas. 
Investimos na construção do 
maior centro de treinamento 
do Brasil, compramos softwa-
re para a área de inteligência 

da Polícia Civil – enfatizou.
O investimento vem refletin-
do em quedas históricas na 
letalidade violenta, como nas 
mortes por intervenção de 
agentes do Estado (MIAE), 
cumprindo o que se pede na 
ação. Segundo o Instituto de 
Segurança Pública (ISP), entre 
janeiro e setembro deste ano, 
comparando com o mesmo 
período do ano passado, o ín-

dice de MIAE caiu 24%, alcan-
çando seu menor percentual 
desde 2015.
Retomada de território
Durante a sustentação oral 
pelo Governo do Rio, o pro-
curador-geral do Estado, Re-
nan Miguel Saad, reiterou que 
todos os procedimentos de-
terminados pela ação foram 
cumpridos. Também defen-
deu a retomada de território 
pelas forças policiais.
- O que se quer é que tenhamos 
normas claras para a retomada 
de território para que a popu-
lação chame a Polícia, quando 
tiver um problema e não o tri-
bunal do tráfico – enfatizou o 
procurador-geral.
Resoluções em cumprimento 
à ADPF
Entre as medidas adotadas 
em cumprimento à ADPF, o 
governo editou diversos atos 
normativos, como a Resolução 
Conjunta SESP/SEEDUC nº 
2/2024, que trata do protocolo 
de segurança e gestão integra-
da de prevenção a incidentes 
em unidades escolares da rede 
estadual de ensino público 
(PROSEG-Escola).

A Prefeitura do Rio de Janeiro 
e a zona econômica do Aero-
porto de Zhengzhou (ZAEZ), 
na China, formalizaram nesta 
sexta-feira, no evento U20, 
durante a programação do 
G20, um acordo de coopera-
ção para o desenvolvimento 
da aerotrópole do Rio de Ja-
neiro. A parceria une a exper-
tise da maior aerotrópole do 
mundo, com mais de 700 km² 
de área, à visão estratégica 
para transformar o entorno 

do Aeroporto Internacional 
Tom Jobim (Galeão) em um 
polo de desenvolvimento ur-
bano e econômico.
O evento contou com a 
presença de John Kasarda, 
criador do conceito de ae-
rotrópole e responsável pela 
implementação de mais de 25 
projetos ao redor do mundo, 
incluindo o de Zhengzhou. 
“A rápida expansão de insta-
lações comerciais relaciona-
das a aeroportos está trans-

formando esses locais em 
âncoras de desenvolvimento 
metropolitano, criando cida-
des-aeroportos funcionais, 
conectadas e vibrantes”, expli-
cou Kasarda durante o painel 
sobre aerotrópoles no U20.
O Diretor-Presidente da 
Companhia Carioca de Parce-
rias e Investimentos (CCPar), 
Gustavo Guerrante, destacou 
a posição geográfica privile-
giada do Rio de Janeiro, com 
o aeroporto localizado na Ilha 

do Governador, próximo ao 
centro urbano e cercado pela 
Baía de Guanabara. “O Rio 
tem o privilégio de ter um ae-
roporto numa ilha integrada 
à cidade, o que poucas metró-
poles possuem. Isso oferece 
uma oportunidade única de 
aumentar a eficiência, melho-
rar a conectividade e agregar 
valor à região, aproveitando a 
experiência bem-sucedida de 
Zhengzhou como referência”, 
afirmou Guerrante.

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Es-
tado de Defesa Civil (SE-
DEC-RJ), oficializou na 
terça-feira (12) a entrega 
dos protocolos do Sistema 
Remoto de Alerta e Alarme 
Sonoro para os municípios 
fluminenses reconhecidos 
por áreas com risco elevado 
de desastres decorrentes de 
chuvas intensas.
- Esta é uma das ações que 
fazem parte da programação 

anual da nossa Defesa Civil, 
que trabalha o ano todo com 
atividades de prevenção e 
capacitação nos municípios. 
Enfrentar os eventos causa-
dos pela crise climática é de-
safiador e requer integração 
entre união, estado e pre-
feituras. É um trabalho que 
salva vidas – disse o gover-
nador Cláudio Castro.
Além de receber o manual 
de operação das sirenes, os 
gestores municipais também 

conheceram em detalhes o 
trabalho de previsão, mo-
nitoramento, alerta e alar-
me realizado pela equipe de 
geólogos, meteorologistas 
e hidrólogos do Centro Es-
tadual de Monitoramento e 
Alerta de Desastres Naturais 
(CEMADEN-RJ), da Defesa 
Civil Estadual.
Hoje, o Governo do Estado 
gerencia 202 sirenes e 70 
pluviômetros distribuídos 
pelo território fluminen-

se, em apoio às prefeituras. 
Os municípios beneficiados 
são: Areal, Barra Mansa, 
Barra de Piraí, Bom Jardim, 
Cachoeiras de Macacu, Du-
que de Caxias, Magé, Nova 
Friburgo, Petrópolis, Quei-
mados, Teresópolis, São 
Gonçalo e São João de Me-
riti. As prefeituras de Angra 
dos Reis, Mangaratiba, Nite-
rói e Rio de Janeiro contam 
com um sistema autônomo 
de sirenes.

Governador acompanhou início do julgamento da ação, nesta quarta-feira (13/11), com secretários de Estado (Rogério Santana)

 (Ricardo Cassiano / CBMERJ)

Foto: Reprodução/TV Globo

Governo do Estado do Rio de Janeiro entrega 
protocolos de alerta e alarme para chuvas 

Rio de Janeiro firma acordo com Zhengzhou 
para criação de aerotrópole no Galeão
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A polícia ainda está realizando varreduras na Esplanada dos Ministérios - (crédito: Luiz Fellipe Alves/D.A.Press)

PF investiga ataque em Brasília como ‘ação terrorista’ 

Celina Leão defende retorno de grades em torno das sedes dos Poderes

À PF, ex-mulher diz que 
homem-bomba queria matar 

Alexandre de Moraes

Governo Lula adia anúncio 
de pacote de contenção de 

gastos após explosões 

A ex-mulher do autor 
do ataque à bomba na 
Praça dos Três Poderes 
prestou depoimento à 
Polícia Federal (PF) na 
manhã desta quinta-
-feira (14) e disse que 
o intuito de Francis-
co Wanderley Luiz era 
matar o ministro Ale-
xandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).
“Queria matar o mi-
nistro Alexandre de 
Moraes e  quem mais 
est ivesse junto na 
hora do atentado”, 
disse a testemunha a 
agentes do setor de 
intel igência da Polí-
cia Federal.
Segundo o depoimen-
to, o ataque foi plane-
jado e teve pesquisas 

no Google em relação 
ao ministro.
Nesta manhã, em um 
trailer levado pelo au-
tor do ataque à Espla-
nada, a PF encontrou 
um celular que seria 
de Luiz. O aparelho 
passará por perícia.
A  P F  t a m b é m  r e a l i -
z o u  b u s c a s  n a  c a s a 
d o  h o m e m  e m  S a nt a 
C at a r i n a  n a  m a n h ã 
d e s t a  q u i nt a - f e i r a . 
D o c u m e nt o s  f o r a m 
ap r e e n d i d o s .
Na noite de quarta-fei-
ra (13), a Polícia Mili-
tar do Distrito Federal 
(PMDF) identificou 
artefatos explosivos 
na casa que o homem 
alugou em uma região 
administrativa do Dis-
trito Federal.

O governo brasileiro de-
cidiu adiar o anúncio de 
um novo pacote de con-
tenção de gastos, que 
estava sendo preparado 
pelo ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad. A 
divulgação das medidas 
foi remarcada para após 
a Cúpula do G20, pro-
gramada para os dias 18 
e 19 de novembro no Rio 
de Janeiro. Nesta semana, 
o ministro está em São 
Paulo para compromis-

sos oficiais e deve se di-
rigir ao Rio no próximo 
sábado para participar 
do evento. A decisão de 
postergar o anúncio foi 
influenciada pelas recen-
tes explosões na Praça 
dos Três Poderes. Mem-
bros da equipe econô-
mica expressaram que o 
momento não é propício 
para a divulgação do pa-
cote, especialmente con-
siderando que o o ataque 
está sendo investigado.

A Polícia Federal investi-
ga as explosões ocorridas 
na quarta-feira em Brasília 
como “uma ação terrorista” 
e uma tentativa de “aboli-
ção violenta do Estado De-
mocrático de Direito”. “Não 
é um fato isolado”, disse na 
quinta-feira (14) o diretor 
da PF, Andrei Passos Rodri-
gues, em coletiva de impren-
sa, depois de um homem, 
com explosivos, ter morrido 
no dia anterior quando ten-
tou atacar o Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Não hou-
ve outras vítimas.

A investigação policial vê 
sinais de “planejamento de 
longo prazo” e possíveis “co-
nexões” com os episódios de 
8 de janeiro de 2023 em Bra-
sília, quando adversários do 
então recém-empossado pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva atacaram a sede dos Três 
Poderes e causaram sérios 
danos. O agressor, Francisco 
Wanderley Luiz, de 59 anos e 
ex-candidato a vereador pelo 
partido do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), havia chega-
do a Brasília meses antes de 
sua ação e alugou uma casa 

e um trailer, onde foram en-
contrados mais explosivos de 
fabricação “artesanal”.
Na residência, localizada em 
um “ponto estratégico” pró-
ximo ao Supremo Tribunal 
Federal, também foi encon-
trada uma mensagem alusi-
va aos atos de 8 de Janeiro de 
2023. A polícia apurou que o 
agressor estava em Brasília 
naquela data, embora ain-
da esteja analisando se ele 
participou do motim que a 
Justiça investiga como um 
ataque à democracia.
“Ainda não sabemos a mo-

tivação do crime”, disse o 
diretor da Polícia Federal. 
Embora tenha afirmado que 
se tratava de uma ação “indi-
vidual”, alertou que “os extre-
mistas estão ativos”. Durante 
a busca na residência que 
o agressor havia alugado, a 
entrada de um robô antiex-
plosivos causou uma forte 
detonação. As autoridades 
informaram ainda que, ao 
chegar próximo ao Supremo 
Tribunal Federal, o sujeito 
portava um “lança-chamas” 
caseiro e um dispositivo que 
poderia ser um detonador.

A vice-governadora do Distrito 
Federal, Celina Leão, defendeu 
o retorno das grades em tor-
no dos prédios localizados na 
Praça dos Três Poderes como 
forma de reforçar a segurança 
contra atos extremistas no lo-
cal. Segundo ela, com as grades 
“fica mais fácil ter controle”.

Em entrevista ao Bastido-
res  na quinta-feira (14), ela 
reforçou que a Secretaria de 
Segurança Pública do DF 
(SSP-DF) foi contra a decisão 
de retirar os aparatos este ano, 
mas que o protocolo pode ser 
reativado em comum acordo 
com as autoridades.

“O retorno dessas grandes 
precisamos pactuar com esses 
Poderes. Inclusive, a SSP ti-
nha uma posição contrária de 
retirar as grades, porque fica 
mais fácil [de fazer segurança] 
quando tem acessos exclusi-
vos, cria um protocolo a mais 
de dificuldade de acessar os 

poderes. Mas quero afirmar 
que é um ato isolado, a SSP 
está apta a dar o reforço à capi-
tal da República”, afirmou.
Celina explicou que a Praça 
dos Três Poderes é o lugar 
mais visitado da capital fe-
deral e que “precisa ser um 
lugar harmônico”.

Medo e insegurança na Esplanada dos 
Ministérios depois de atentado ao STF

Regiões próximas ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
permanecem sob isolamento 
e perícia devido ao atentado 
ocorrido na noite de quar-
ta-feira (13/11). Na manhã 
desta quinta (14/11), cerca 
de dez artefatos foram deto-
nados pela equipe antibomba 
da Polícia Militar do Distrito 
Federal (PMDF).
Para servidores e funcioná-
rios de órgãos públicos do 
STF e de locais próximos ao 
estacionamento do anexo IV 
da Câmara dos deputados, 
local onde o carro de Fran-
cisco Wanderley estava, a 
orientação é que as equipes 
da manhã permanecessem 
em casa e para as equipes do 
período da tarde, a entrada 
nos prédios estaria liberada 
após o meio-dia. Uma co-
laboradora, que pediu para 
ter a identidade preservada, 
relatou as orientações que 
recebeu: “A gente foi orien-
tada para chegar meio-dia. 
Depois que eu fiquei saben-
do do que aconteceu, fiquei 
com medo de vir trabalhar.”
 “Aqui onde eu trabalho não 
tive uma sensação de tanta 
insegurança, muitos policiais 
com escudo estavam aqui. 
Mas a gente fica assustada por 
não saber o que está aconte-
cendo, se ele deixou bomba 
em mais algum lugar”, relata 
Gilsa Quirino, 40, comercian-
te de produtos naturais. Ma-
riana Dantas, 35, servidora 
pública, relata que, na noite 

anterior, enquanto trabalhava, 
não ouviu nenhum barulho  
de bomba: “Fiquei sabendo 
pelo Whatsapp e pela família 
ligando e perguntando se a 
gente estava bem. Quando foi 
às 21h, quando todo mundo 
saiu, deu uma confusão e eu 
escolhi sair pelo Senado, que 

estava menos movimentado 
do que aqui”.
Na região do estacionamen-
to onde o carro de Francisco 
Wanderley estava, foram en-
contrados e detonados mais 
dez artefatos que estavam no 
carro, trailer e espalhados 
pelo local. “Eu tou aqui desde 

6h, foi a manhã toda assim, já 
ouvi seis explosões e essa de 
agora foi até baixa. Muito he-
licóptero, policial lá pra cima 
(em direção ao STF), cachor-
ro, mas aqui até passa uma 
sensação de mais segurança” 
afirma Gilsa.
Um segurança que pediu 

para ter a identidade preser-
vada afirma que dez artefatos 
foram detonados “Durante 
toda a manhã implodiram 
dez artefatos, os policiais en-
contraram no carro dele e no 
trailer”, relata o segurança.
Lucas Leonardo Lima, 39, 
assessor no Ministério da 

Agricultura, também relata 
o sentimento de medo: “Eu 
fiquei com medo porque 
não sabia se ele tinha dei-
xado mais bomba por aqui. 
Tava na esperança de não ter 
expediente hoje”. As motiva-
ções do atentado ainda estão 
sendo investigadas.
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Pacheco classifica atentado na Praça dos Três Poderes como “triste episódio”

Funcionários da Agência 
Brasileira de Inteligência 
(Abin) relataram que o ór-
gão não produziu relató-
rios preventivos de alerta 
sobre o atentado ocorrido 
em Brasília na noite desta 
quarta-feira (13).
Um dos motivos, segundo 
essas fontes, seria a precarie-
dade dos instrumentos hoje 
disponíveis na agência.
Os relatos são de que a Abin 
não renovou na atual gestão 
contratos de softwares utili-
zados para monitoramento 
de redes sociais que pode-
riam ter sido utilizados para 
prevenir o atentado.
Isso porque Francisco 
Wanderley Luiz, que mor-
reu durante as explosões na 
Praça dos Três Poderes, fez 
uma série de publicações 
nas redes sociais horas an-
tes do ocorrido.

Servidores da Abin disseram 
ainda  que a agência utiliza-
va até o final de 2022 dois 
sistemas, o Digital Clues e o 
Profiler, cujos contratos não 
foram renovados. Dizem 
ainda que a intenção era 
prospectar uma nova solu-
ção para o monitoramento 
de redes em 2023, mas que 
a ideia “nunca saiu do papel”.
Esses softwares possuem 
robôs com filtros que ras-
treiam atividades suspeitas 
nas redes sociais e produzem 
alertas que são encaminha-
dos aos órgãos responsáveis 
para permitir o potencial ilí-
cito detectado.
Além disso, medidas inter-
nas teriam ampliado as di-
ficuldades para o serviço de 
inteligência, como o acesso 
ao Infoseg, sistema que inte-
gra bases de dados das secre-
tarias de segurança pública.

O pagamento do 13º salá-
rio é um evento anual que 
promete injetar aproxima-
damente R$ 321 bilhões 
na economia brasileira, 
representando cerca de 
3% do Produto Interno 
Bruto (PIB) do país. Este 
montante beneficiará cer-
ca de 92,2 milhões de bra-
sileiros, conforme dados 
divulgados pelo Depar-
tamento Intersindical de 
Estatísticas e Estudos So-
cioeconômicos (DIEESE). 
O rendimento médio por 

beneficiário está estimado 
em mais de R$ 3 mil. Entre 
os beneficiados, 56,9 mi-
lhões são trabalhadores do 
mercado formal, o que re-
presenta 61,7% do total. A 
análise setorial indica que 
a maior parte do valor será 
destinada ao setor de servi-
ços, incluindo a adminis-
tração pública, que recebe-
rá cerca de 64,4% do total. 
Empregados da indústria 
e do comércio receberão 
17% e 13% do montante, 
respectivamente.

O Senado Federal apro-
vou o texto base do pro-
jeto que regulamenta as 
emendas parlamentares. 
A votação, que ocorreu 
com 46 votos a favor e 18 
contra, superou a exigên-
cia mínima de 41 votos 
para aprovação. No en-
tanto, o processo ainda 
não está concluído, pois 

restam quatro destaques 
a serem votados. Esses 
destaques, que são suges-
tões de modificação do 
texto, estão programados 
para serem analisados na 
segunda-feira (18). Após 
essa etapa, o texto retor-
nará à Câmara dos Depu-
tados para uma nova ro-
dada de deliberações.

Abin não fez alertas sobre 
atentado, dizem fontes

Pagamento do 13º salário deve 
movimentar mais de R$ 300 bilhões

Senado aprova texto-base de 
projeto que regula emendas

Bolsonaro repudia explosões na Praça 
dos Três Poderes e pede pacificação 

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) repudiou os atos 
de violência ocorridos na 
noite de quarta-feira (13), na 
Praça dos Três Poderes, em 
Brasília, em que um homem 
explodiu bombas no local e 
morreu em frente ao prédio 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) em decorrência de 
uma das detonações.
De acordo com informa-
ções passadas à imprensa 
pela Polícia Civil do Distrito 
Federal (PCDF), o homem 
tratava-se do chaveiro Fran-
cisco Wanderley Luiz, de 59 
anos. Ele foi candidato a ve-
reador em 2020 pelo PL em 
Santa Catarina, mas não foi 
eleito. Na época, Bolsonaro 
era filiado ao PSL.
“Pela pacificação. Lamento 
e repudio todo e qualquer 
ato de violência, a exemplo 
do triste episódio de ontem 
na Praça dos Três Poderes. 
Apesar de configurar um 
fato isolado, e ao que tudo 
indica causado por pertur-
bações na saúde mental da 
pessoa que, infelizmente, 
acabou falecendo, é um 
acontecimento que nos deve 

levar à reflexão”, escreveu 
Bolsonaro em seu perfil no 
X, nesta quinta-feira (14).
 “Já passou da hora de o Bra-
sil voltar a cultivar um am-
biente adequado para que as 
diferentes ideias possam se 
confrontar pacificamente, e 
que a força dos argumentos 

valha mais que o argumen-
to da força. A defesa da de-
mocracia e da liberdade não 
será consequente enquanto 
não se restaurar no nosso 
país a possibilidade de diá-
logo entre todas as forças da 
nação”, disse o ex-presidente 
em outro trecho.

Para Bolsonaro, as institui-
ções têm um “papel funda-
mental na construção des-
se diálogo e desse ambiente 
de união”. 
“Apelo a todas as correntes 
políticas e aos líderes das 
instituições nacionais para 
que, neste momento de tra-

gédia, deem os passos ne-
cessários para avançar na 
pacificação nacional. Quem 
vai ganhar com isso não será 
um ou outro partido, líder 
ou facção política. Vai ser o 
Brasil”, concluiu.
Oposição repudia tentativa 
de associação com o 8/1

Na noite da quarta, mesmo 
com poucas informações 
sobre o caso, a presidente 
nacional do PT, Gleisi Hof-
fmann, afirmou que as ex-
plosões remetiam aos atos 
de 8 de janeiro.
O presidente do PL, Valde-
mar Costa Neto, disse que a 
esquerda está tentando as-
sociar o caso ao 8 de janei-
ro, mas uma coisa “não tem 
nada a ver” com a outra.
O líder da oposição na 
Câmara, deputado Filipe 
Barros (PL-PR), comparti-
lhou em suas redes sociais 
uma nota da liderança re-
pudiando as “narrativas 
mentirosas que, de forma 
covarde, tentam vincular 
o presidente Bolsonaro e a 
direita brasileira ao autor 
do trágico episódio regis-
trado em Brasília".
O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Luís 
Roberto Barroso, já admitiu 
a possibilidade de o inqué-
rito ser assumido pelo mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
no caso de as investigações 
indicarem conexão com os 
atos do 8 de janeiro.

O Partido Liberal manifestou 
repúdio contra os atentados a 
bomba cometidos na noite de 
quarta-feira (13) por um de 
seus afiliados nas proximida-
des do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF). O autor do aten-
tado foi o ex-candidato pelo 
PL ao cargo de vereador do 
município de Rio do Sul (SC) 
Francisco Wanderley Luiz 
(Tiu França).
A manifestação veio tanto 
do diretório nacional do PL 
como da regional de Santa 

Catarina. “Reiteramos que o 
PL repudia veementemente 
qualquer tipo de violência e 
reafirma seu compromisso 
com os valores democráti-
cos. Reforçamos ainda que 
ataques a instituições públi-
cas vão contra os princípios 
defendidos pelo partido”, 
disse o PL nacional ao rea-
firmar confiança nas inves-
tigações judiciais.
Em outra nota, o diretório 
regional do partido em Santa 
Catarina reafirmou sua posi-

ção contrária a “qualquer ato 
de violência que fira pessoas 
ou ameace as instituições de-
mocráticas. Defendemos fir-
memente o equilíbrio entre os 
poderes da República. Nossas 
bandeiras sempre serão pauta-
das na defesa da democracia”.
Os atentados a bomba ocor-
reram ontem por volta das 
19h30. O primeiro deles em 
um carro estacionado com 
explosivos no anexo 4 da Câ-
mara dos Deputados, bem 
próximo ao STF. Na sequên-

cia, Tiu França explodiu ou-
tros artefatos mais próximos 
à sede do tribunal. Um deles 
para tirar a própria vida.
Durante a madrugada, o es-
quadrão antibombas da Polí-
cia Militar fez uma varredura 
no local e encontrou mais 
três dispositivos, que foram 
desativados para garantir a 
segurança dos agentes que 
trabalharam na investigação 
do episódio, a cargo da Polí-
cia Federal (PF) e da Polícia 
Civil do DF.

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), avaliou o atentado 
na Praça dos Três Poderes 
como um “triste episódio”.
A declaração do senador foi 
divulgada em nota oficial 
nesta quinta (14).
Pacheco também parabe-
nizou a atuação das forças 
de segurança que atuaram 

na noite de quarta. O se-
nador disse que o ocorrido 
demonstra a necessidade 
de “repudiar e desestimular 
atos de violência e discur-
sos de ódio” no Brasil.
“Externo meus cumpri-
mentos às forças de segu-
rança pública que atuam 
em resposta à ocorrência 
de explosões de bombas, 

na noite de ontem, na 
Praça dos Três Poderes”, 
disse Pacheco.
O triste episódio que cho-
cou a todos nós e, lamenta-
velmente, resultou na morte 
de uma pessoa, demonstra 
o quanto devemos repudiar 
e desestimular atos de vio-
lência e discursos de ódio 
em nosso país.

Na noite de quarta-feira, 
duas fortes explosões fo-
ram registradas nas pro-
ximidades do Supremo 
Tribunal Federal (STF). 
No local, foi encontrado o 
corpo do autor do atentado 
— que mais tarde foi iden-
tificado como Francisco 
Wanderley Luiz, conheci-
do como “Tiu França”.

Partido Liberal divulga notas de 
repúdio ao atentado a bomba

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL)| Foto: Carolina Antunes/PR

Foto: Fabio Rodrigues-Pozzebom/Agência Brasil
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Nilópolis promove ação de combate à dengue no Calçadão

Formação em estética impulsiona empoderamento 
e renda para mulheres da Baixada Fluminense

Quadrilha é presa por 
golpe do falso empréstimo 

na Baixada Fluminense

Letícia Costa participa do 
Fórum Estadual de Saúde e 

compartilha planos para gestão

Seis membros de uma orga-
nização criminosa especia-
lizada em fraudes de falso 
empréstimo foram presos 
em flagrante na quarta-
-feira em um escritório lo-
calizado na Avenida Presi-
dente Tancredo Neves, em 
Itatiaia, Duque de Caxias, 
Baixada Fluminense. 
A operação, realizada por 
agentes da 59ª DP (Duque 
de Caxias), revelou que o 
grupo usava um esque-
ma bem estruturado para 
enganar vítimas e realizar 
empréstimos fraudulentos. 
Os suspeitos foram iden-
tificados como Sérgio Ra-
mon de Souza Alves, Flávio 
Henrique Viana dos Santos, 
Ivanna Elisa do Prado Mar-
tins, Lorena Alexia dos San-
tos Carneiro, Esthefany Al-
ves de Sales Silva e Rebecca 
Cristina Dantas Trindade.

O golpe operava a partir 
de um call center, que uti-
lizava o software Imetra-
ton para contatar vítimas 
e oferecer falsos créditos 
em troca do cancelamento 
de cartões. As vítimas re-
cebiam links fraudulentos 
para simular operações fi-
nanceiras, mas, na prática, 
esses links autorizavam a 
contratação de emprésti-
mos em nome das vítimas, 
com o valor transferido 
para contas da quadrilha.
Durante a ação, a polícia 
apreendeu celulares, rotei-
ros detalhando o modus 
operandi, cadernos com 
dados de vítimas e três 
veículos. As investigações 
indicam que a quadrilha 
atuava há pelo menos um 
ano, com alguns integran-
tes já presos anteriormente 
em fevereiro de 2023.

O Fórum Estadual de Saú-
de Pública, realizado em 
Vassouras, reuniu profis-
sionais e gestores da área 
para discutir os principais 
desafios e avanços no se-
tor. Letícia Costa, recém-
-eleita vice-prefeita de São 
João de Meriti, se desta-
cou ao compartilhar suas 
propostas para a saúde 
pública de seu município.
Letícia expressou sua sa-
tisfação em participar 
do evento e ressaltou a 

importância de projetos 
sociais como o "Visual", 
que oferece exames oftal-
mológicos e óculos para 
crianças. Ela afirmou que 
pretende expandir inicia-
tivas desse tipo em sua 
cidade, promovendo o 
bem-estar infantil.
Letícia afirmou que pre-
tende investir em uma 
gestão mais técnica e ca-
pacitada, visando resul-
tados no segundo ano 
de mandato.

Nilópolis realizou uma ação 
educativa de prevenção e 
combate ao mosquito da den-
gue na manhã de quarta-feira 
(13), no Calçadão da Miran-
dela. Equipes da Secretaria 
de Saúde ocuparam o local e 
entregaram panfletos, deram 
orientações, fizeram exposi-
ções de materiais e usaram 
um carro de som.
Segundo o coordenador do 
Centro de Controle de Veto-
res (CCV), Nilson Aguiar, sua 

equipe trabalha diariamente 
com visitas domiciliares. "Nós 
fazemos esse trabalho de se-
gunda a sexta, com as visitas e 
com as orientações dos 10 mi-
nutos diários. São de 35 mil a 
40 mil casas por mês. Nas visi-
tas fazemos o tratamento com 
a mensagem educativa."
Tania Gama, 74 anos, cuidou 
de seu neto quando ele teve 
dengue hemorrágica. Ela acre-
dita que a conscientização é 
fundamental no combate ao 

Aedes aegypti. "É necessário 
que todos estejam conscientes. 
Onde eu moro cuido de tudo, 
a doença está aí e a maioria 
não acredita. Meu neto teve 
dengue hemorrágica, cuidei 
dele e ele foi curado. Então é 
importante cuidar do ambien-
te, principalmente por conta 
dos idosos e das crianças."
'Tem 10 minutinhos?'
Dez minutos por semana fa-
zem a diferença para eliminar 
os focos de mosquito e preve-

nir as doenças dengue, zika e 
chikungunya. Basta manter a 
caixa d'água e a lixeira fechada, 
lavar semanalmente tanques 
que armazenam água, encher 
de areia os pratos de plantas, 
colocar no lixo objetos que po-
dem acumular água, manter 
as calhas limpas e não deixar 
água acumulada sobre a laje.
Para solicitar uma vistoria em 
relação à dengue, chikungun-
ya e zika, o número do What-
sApp é o (21)96811-8327.

Mais de 60 mulheres da Bai-
xada Fluminense concluíram 
recentemente cursos de esté-
tica que representam, além de 
um diploma, uma nova chan-
ce de transformação pessoal 
e profissional. Essas alunas, 
em busca de independência 
financeira e novas perspec-
tivas, participaram de capa-
citações gratuitas oferecidas 
pela Águas do Rio em parce-

ria com o Senac RJ, unidade 
de Nova Iguaçu. Nos cur-
sos, receberam treinamento 
para atuar no mercado em 
áreas como alongamento de 
cílios, design de sobrance-
lhas, depilação, maquiagem, 
tranças e penteados.
A cerimônia de entrega dos 
certificados ocorreu na sede 
da Águas do Rio em Nova 
Iguaçu. Aline Felix, gerente 

de Relações Institucionais 
da empresa, destacou que 
a iniciativa visa promover 
habilidades para geração de 
trabalho e renda, fortalecen-
do a economia local e incen-
tivando o sucesso profissio-
nal das participantes. 
"As capacitações incentiva-
ram o empoderamento e a 
autonomia financeira des-
sas mulheres. Ao investir na 

qualificação, ampliamos a in-
clusão no mercado e fortale-
cemos negócios próprios, es-
pecialmente os liderados por 
mulheres," ressaltou Aline.
Em sua primeira edição, no 
ano passado, o projeto capaci-
tou cerca de 150 mulheres na 
Baixada Fluminense, refor-
çando o impacto positivo da 
iniciativa na vida das partici-
pantes e na comunidade.

Shoppings do Rio e da Baixada Fluminense 
oferecem vagas de emprego no fim do ano

Um policial militar ain-
da segue foragido no caso 
do "tour da propina" em 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. Na quinta-
-feira (07), a Corregedoria 
da PM, em conjunto com 
o Ministério Público do 
Estado do Rio de Janei-
ro, realizou uma operação 
contra 22 policiais da ativa 
(1 subtenente; 11 sargen-
tos; 6 cabos; e 4 soldados) 
acusados de cobrar dinhei-
ro de comerciantes.
A quadrilha fardada é acu-
sada de percorrer lojas e 
extorquir dinheiro de 54 
estabelecimentos da re-
gião. Segundo a denúncia 
do MP, quem se recusava a 
colaborar com a "caixinha" 
da corrupção sofria amea-
ças. Além de dinheiro, os 
agentes recolhiam cerveja, 
vodka e até frutas.
Ainda de acordo com os 
investigadores, os PMs re-
tiravam a câmera do uni-
forme ou obstruíam a len-
te do equipamento para 
evitar serem gravados 
durante a prática crimi-
nosa. Ou seja, a ideia dos 
suspeitos era, sempre que 
fossem cometer um crime, 
a câmera era retirada ou 
suas lentes obstruídas.
Apesar da técnica de ca-
muflagem, as câmeras 
continuavam registran-
do os diálogos.
Reportagem publicada no 
G1 destaca que a denún-

cia do Ministério Público 
transcreve os áudios das 
câmeras corporais, como 
a conversa entre dois PMs 
durante um deslocamen-
to. Em uma das conversas, 
dois sargentos mostram 
que eles falavam aberta-
mente sobre a prática de 
corrupção e ironizavam o 
uso das câmeras. Um deles 
chegou a dizer que o dia em 
que fosse cometer um cri-
me, não estaria usando o 

equipamento.
"Por isso que eu to usan-
do câmera. Eu não tô co-
metendo nenhum crime. 
O dia que eu for come-
ter um crime, eu não vou 
usar câmera. Que idioti-
ce", afirmou.
Depois, o mesmo sargento 
desdenha da fiscalização 
sobre as câmeras corporais.
"Esse negócio aí, que ficam 
olhando lá no monitor, eles 
olham por amostragem. 

Não tem como olhar 50 
mil. Não tem como olhar 
10 mil polícia. O ruim é 
quando alguém dá o azar, 
esse é que o problema. Dá 
o azar da câmera te ver na 
hora errada. Não vão bo-
tar uma tropa, botar 10 mil 
polícia para olhar 10 mil 
polícia".
Em uma outra transcrição 
de câmera corporal, um 
dos sargentos presos nesta 
quinta-feira escolhe o que 

vai levar do estabelecimen-
to comercial como propina.
Comerciante: "Vai levar um 
packzinho?"
Policial: "Pode ser aquela 
Império".
O equipamento é de uso 
obrigatório no Rio de Ja-
neiro e não utilização é 
considerada falta grave.
Reportagem do jornal O 
Globo destaca que, além 
de burlar as câmeras cor-
porais, os agentes tam-

bém acionavam a sirene 
rapidamente na chegada 
aos locais de extorsão, 
como sinal de que haviam 
chegado para pegar o di-
nheiro. Os agentes do 20º 
BPM foram capazes até 
de abandonar uma “via-
tura aberta, em plena via 
pública, com armamento 
em seu interior” enquan-
to entravam em um ponto 
de reciclagem para pegar 
valores indevidos.

O Papai Noel no Botafogo Praia Shopping — Foto: Divulgação
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A soprano Cíntia Fortunato homenageia 
Leontyne Price com recital no Municipal 

Cultura

Terreiro de Crioulo no CCBB

Linkin Park anuncia 
show no Rio de Janeiro

Sítio do Pica-Pau Amarelo entra em cartaz na Sala Nelson

Beatles Para Crianças retorna ao Rio 
com “Meu Primeiro Show de Rock”
O aclamado projeto Beatles 
Para Crianças volta ao Rio 
de Janeiro com o espetácu-
lo “Meu Primeiro Show de 
Rock”, nos dias 23 e 24 de 
novembro, no Teatro Clara 
Nunes, localizado no Sho-
pping da Gávea. Com uma 
proposta única que mistura 
música, teatro e muita di-

versão, o show promete en-
cantar crianças e adultos ao 
som dos maiores sucessos 
dos Beatles.
Uma experiência lúdica 
e interativa
O espetáculo, idealizado pe-
los educadores Fabio Freire e 
Gabriel Manetti, já foi assis-
tido por mais de 300 mil pes-

soas em 60 cidades ao longo 
de uma década. Pensado para 
ser a primeira experiência de 
show de rock das crianças, a 
apresentação inclui arranjos 
originais de clássicos como 
“I Want To Hold Your Hand”, 
“All My Loving” e “Yellow 
Submarine”.
Além da música, os peque-

nos aprendem os quatro mo-
vimentos básicos do rock, 
participam de histórias di-
vertidas e interagem com a 
banda em brincadeiras que 
envolvem dança, canto e o 
famoso air guitar. Ao final, 
todos recebem um certifica-
do especial: o #meuprimei-
roshowderock.

Uma adaptação dos contos de 
Monteiro Lobato, feita pelo 
diretor Ricardo Silva, entra 
em cartaz na Sala Nelson Pe-
reira dos Santos, nos dias 16 
e 17 de novembro, Sábado e 
Domingo, às 16h.
O texto relembra as histórias 
de personagens marcantes 
como o nascimento da boneca 
Emília, a chegada de Pedrinho, 
entre outros. Na trama Cuca 
descobre que Narizinho está 
planejando uma aventura ao 
reino das águas claras para se 
casar com o Príncipe Escama-
do, antes que a menina consiga 

encontrar seus amigos Cuca a 
captura para fazer o Elixir da 
troca de beleza e se passar por 
narizinho, mas ela não contava 
que Pedrinho, Emília e Viscon-
de estariam a espreita para ten-
tar salvar sua amiga com muita 
astúcia e inteligência.
Com essa montagem, o dire-
tor Ricardo Silva pretende res-
gatar a literatura infantil brasi-
leira, trazendo esse clássico do 
primeiro autor infantil do Bra-
sil, Monteiro Lobato. Nasce 
então a ideia de fazer um espe-
táculo voltado a ideia de pre-
servação da natureza, trazen-

do em seus figurinos, adereços 
e cenário, materiais reciclados, 
tais como garrafas pet, restos 
de panfletos, jornais, entre ou-
tros materiais. Surge então a 
parceria da Cia. Sassaricando 
comandada por Ricardo Silva, 
com a Cia. Expressarte de Julia 
Gusmão, para produzir e exe-
cutar o espetáculo.
O espetáculo já circulou 
por mais de 10 teatros dife-
rentes entre Rio de Janeiro 
e São Paulo e já teve mais 
20.000 espectadores.
As Cias. firmaram uma par-
ceria com a ação social Legião 

de Jorge com intuito de ajudar 
famílias em condições menos 
favorecidas, em toda tempora-
da da peça é feita uma arreca-
dação de alimentos para fazer 
cestas básicas e ração animal.
Serviço
Sítio do Pica-Pau Amarelo
Data: Sábado e Domingo, 16 e 
17 de novembro de 2024
Horário: 16h
Classificação Indicativa: Livre
Local: Sala Nelson Pereira dos 
Santos
End: Av. Visconde do Rio 
Branco, 880 - São Domingos, 
Niterói

Comemorando a abertura 
da exposição Encruzilha-
das da Arte Afro-Brasileira, 
teremos a apresentação de 
samba do grupo Terreiro de 
Crioulo. Vindos de Realen-
go, Zona Oeste do Rio de 
Janeiro, sua essência e musi-
calidade ecoam a ancestrali-
dade do samba.
Partido Alto, Samba de Ter-
reiro, Samba Enredo, Sam-
ba de Roda, Jongo, Maculelê 
são alguns dos sons e ritmos 
que você encontra na roda.
Com 12 anos de existência, 
o grupo reúne a voz poten-

te de PH Mocidade (Paulo 
Henrique) e talentosos mú-
sicos, compositores e can-
tores como Arifan Jr, Abel 
Luiz, Luciano “Bom Cabe-
lo”, Itamar Trindade, Fellipe 
“Feijão”, Léo “Geleia”, Serri-
nha Raiz, Marcelo “Taroba” 
e Abidu.
Data 16/11, sábado
9h abertura da exposição 
Encruzilhadas da Arte 
Afro-brasileira
14h performance na galeria 
do artista Davi Cavalcante
16h apresentação do grupo 
Terreiro de Crioulo

Após 12 anos, a banda nor-
te-americana Linkin Park 
volta ao Rio de Janeiro. O 
grupo anunciou nesta quin-
ta-feira (14/11) que se apre-
sentará na capital fluminen-
se em 08 de novembro de 
2025. O local do show ainda 
não foi informado.
A exibição do Linkin Park 
em terras cariocas faz parte 
da From Zero World Tour. 

O conjunto ainda passará 
por outras três cidades bra-
sileiras: São Paulo (10 de 
novembro), Brasília (13 de 
novembro) e Porto Alegre 
(15 de novembro).
Ainda não foram divul-
gadas informações sobre 
ingressos, exceto que a pré-
-venda da turnê começa 
na próxima segunda-feira 
(18/11).

No domingo, 17 de novem-
bro, o Theatro Municipal de 
Niterói recebe em seu palco 
a soprano Cíntia Fortunato 
no espetáculo 'Homenage - 
Leontyne Price', um recital 
que se propõe a homenagear a 
maior cantora lírica afro-esta-
dunidense do séc. XX, ganha-
dora de 19 Grammys.
Leontyne Price foi a 1ª can-
tora afro-estadunidense a 
cantar papel título nos reno-
mados Metropolitan Opera 
House (NY-USA) e Alla Sca-
la (Milão-Itália). Tendo tido 
mais de 50 anos de carreira, 
inspirou gerações de canto-
res como o soprano Cíntia 
Fortunato, considerada a 
'Leontyne Price' brasileira.
O Recital se dará em 
duas partes:
1ª - Mostrará como se deu a 
iniciação musical de Ms. Pri-
ce através do coro da Igreja 
Metodista de St Paul, Laurel-
-Mississipi-USA com o Coral 
Infanto-Juvenil e adultos da 
Igreja Presbiteriana de Lucas 
e do projeto de Jiu-Jtsu em 
Parada de Lucas-RJ e Coro do 
Sínodo RJ, até sua entrada na 
renomada Jiulliard School em 
Nova York.
2ª Cíntia Fortunato, interpreta-

rá algumas das árias de maior 
sucesso e que fizeram parte da 
carreira de Ms. Price.
Cíntia Fortunato, natural do 
Rio de Janeiro mudou-se para 
Jaboatão dos Guararapes\PE 
ainda pequena, onde iniciou 
seus estudos musicais. Foi 
descoberta num masterclass 
na Universidade Federal de 
Pernambuco, ministrado pelo 
prof. Ilem Vargas que a convi-
dou para retornar à sua cidade 
natal e dar continuidade aos 
seus estudos e iniciar sua car-
reira como cantora lírica, sen-
do sua aluna desde então, ten-
do sido a cantora mais jovem 
a integrar o Coro do Theatro 
Municipal do RJ, desde 2001.
Leontyne Price
Celebrada por Renée Fleming, 
Plácido Domingo e Maria Cal-
las, a voz de Leontyne Price 
foi conhecida pelos brilhantes 
registros superiores, médios e 
baixos, com um toque de cre-
mosidade única.
Price é uma soprano absolu-
to, com uma extensão vocal 
que vai do G#3 ao E6. Origi-
nalmente, ela é uma soprano 
lírico spinto, o tipo adequa-
do para os papéis principais 
das obras de Giuseppe Verdi, 
Giacomo Puccini e Mozart, 

produções que Leontyne 
Price executou com exce-
lência. Price é considerada a 
maior intérprete de Verdi do 
século XX. Após retirar-se 
de óperas, em 1985, a can-
tora ainda realizou muitos 
recitais, por doze anos.

Leontyne Price foi conde-
corada com muitas honras, 
com a Medalha Presidencial 
da Liberdade (Presidential 
Medal of Freedom) em 1965, 
e no Centro de Honras Ken-
nedy (Kennedy Center Ho-
nors) em 1985, tem numero-

sas graduações honorárias e 
dezenove Grammys.
Serviço
Homenage - Leontyne Price | 
Soprano Cíntia Fortunato
Data: Domingo, 17 de novem-
bro de 2024
Horários: 16h

Duração: 90min
Classificação indicativa: Livre
Ingressos: R$ 20 (Demais seto-
res) e R$ 10 (Galeria)
Local: Theatro Municipal 
de Niterói
End: Rua XV de Novembro, 
35, Centro - Niterói

Niterói: Festival Gastronomia do Mar 2024 começa em novembro | Divulgação
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Saúde

Entenda a importância do diagnóstico precoce do câncer de próstata

Projeto SOS Coração é apresentado na 19ª Mostra “Brasil, aqui tem SUS”
O secretário municipal de 
Saúde, Paulo Hirano, apre-
sentou o projeto “SOS Co-
ração: Nossa Missão é Cui-
dar das Pessoas” durante 
a 19ª Mostra “Brasil, aqui 
tem SUS”, na quarta-feira 
(13). Esta edição aconteceu 
em formato virtual, chan-
celada pelo Congresso Na-
cional de Secretarias Muni-
cipais de Saúde (Conasems) 
e Ministério da Saúde. O 
SOS Coração é um pro-
grama pioneiro e inovador 
em atendimento por In-
farto Agudo do Miocárdio 
(IAM), oferecendo uma rá-
pida e eficiente assistência 
aos pacientes nas primeiras 
duas horas do início dos 
sintomas, o projeto já con-
tabiliza 384 vidas salvas, até 
outubro deste ano.
O município de Campos 
foi selecionado para par-
ticipar da 19ª Mostra Bra-
sil após ter conquistado o 
terceiro lugar durante a 4ª 
Mostra Estadual de Práti-
cas de Saúde Cosems RJ/ 
IdeiaSUS da Fundação 

Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
realizada em 25 de abril 
último, na sede do órgão, 
no Rio de Janeiro. Com a 
terceira colocação, o muni-

cípio também foi premiado 
com o trabalho de acompa-
nhamento da curadoria em 
saúde da IdeiaSUS Fiocruz, 
pelo período de um ano, 

além da produção de um 
vídeo e publicação de um 
livro sobre as práticas.
SOS CORAÇÃO - O proje-
to é uma parceria do mu-

nicípio, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS), com o Governo do 
Estado. O SOS Coração foi 
lançado oficialmente em 28 

de fevereiro do ano passa-
do pelo prefeito Wladimir 
Garotinho e pelo então se-
cretário de Estado de Saú-
de, Doutor Luizinho.

O  m ov i m e nt o  Nov e m -
bro  A z u l  é  u m a  c a m -
p a n h a  mu n d i a l  q u e 
s e  v o l t a  à  c on s c i e n -
t i z a ç ã o  s o bre  a  s aú d e 
m a s c u l i n a .  S e u  f o c o 
pr i n c ip a l  s e  c on c e nt r a 
n o  e s t í mu l o  à  pre v e n -
ç ã o  e  d i a g n ó s t i c o  d o 
c â n c e r  d e  pró s t a t a ,  o 
s e g u n d o  m a i s  c omu m 
e nt re  o s  h om e n s .

A  i n i c i a t i v a  s u r g i u  n a 
Au s t r á l i a  e m  2 0 0 3  e 
a t u a l m e nt e  é  c e l e b r a -
d a  e m  d i v e r s o s  p a í s e s , 
r e f o r ç a n d o  a  i mp o r-
t â n c i a  d o s  c u i d a d o s 
p r e v e nt i v o s .  A  d e t e c -
ç ã o  p r e c o c e  d a  d o e n ç a 
é  f u n d a m e nt a l  p a r a  o 
t r a t a m e nt o  e f i c a z ,  au -
m e nt a n d o  a s  c h a n c e s 
d e  c u r a  e  p o s s i b i l i t a n -

d o  u m a  m e l h o r  q u a -
l i d a d e  d e  v i d a  p a r a 
o s  p a c i e nt e s .
O  u ro l o g i s t a  Gu i l h e r-
m e  L i t t i g ,  qu e  at e n -
d e  n a  S e g m e d i c ,  e s -
c l are c e  qu e  o  c ân c e r 
d e  pró s t at a  apre s e nt a 
d ive r s o s  t ip o s ,  s e n -
d o  o  m ai s  c omu m  d e -
l e s  o  a d e n o c arc i n om a . 
E l e  s e  d e s e nvo lve  n a s 

c é lu l a s  re s p ons áve i s 
p e l a  pro du ç ã o  d o  l í -
qu i d o  pro s t át i c o.
 “O ut ros  t ip os ,  como 
o  carc inoma de  p e que-
nas  cé lu las ,  carc inoma 
neuro endó cr ino  e  car-
c inoma de  cé lu las  e s ca-
mos as  s ão  mais  raros , 
mas  o  adeno carc inoma 
é  o  pr inc ip a l”,  coment a 
o  prof i ss iona l .

Consulte cond. de Venda e Pagamento: banco.bradesco/leiloes e pestanaleiloes.com.br | 51 3535.1000

LEILÃO ONLINE | CASA EM NILÓPOLIS/RJ
Participe em pestanaleiloes.com.br 

Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que 
devidamente autorizada por Banco Bradesco S/A. sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá, na forma da Lei 
9.514/97, nas datas de 03/12/24  (1º leilão) e 05/12/24 (2º leilão), ambas às 9h15, o leilão do seguinte imóvel: 
LOTE 7 - Nilópolis/RJ. Centro (lançado em cadastro imobiliário). Rua João Moraes Cardoso, 1.422 (Lt. 52-A). 
Casa. Áreas: const. 273,10m² e ter. 412,25m². Mat. 7.657 do RI local 1º Ofício de Justiça/RJ. Obs.: Denominação 
de bairro pendente de averbação no RI. Regularizações e encargos perante os órgãos competentes, inclusive 
quanto a eventual divergência de denominação de bairro que vier a ser apurada no local, com a lançada em 
cadastro imobiliário e averbada no RI, correrão por conta do comprador. Ocupado. (AF). Lance mínimo:
1º Leilão R$ 1.576.520,77. 2º Leilão  R$ 1.421.751,08 (caso não seja arrematado no 1º leilão). COND. DE 
PGTO.: à vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ON-LINE: mediante cadastro prévio no site 
da Leiloeira. OBS.: O Fiduciante possui direito de preferência de compra, nos termos da lei.
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Marcelo ironiza 
atrito com 
Mano Menezes 
após saída do 
Fluminense

Botafogo e 
Atlético-MG 
são indicados 
a prêmio de 
melhor time do 
mundo em 2024

Atlético-MG x Flamengo: Galo 
identifica mais de 20 envolvidos 

em incidentes na partida

Corinthians reforma 
ônibus da invasão de 

1976 e do título de 1977

Uefa suspende 
árbitro que aparece 
cheirando pó branco

Alerj aprova projeto que 
declara São Januário, estádio 
do Vasco, patrimônio do Rio

A saída de Marcelo do Flu-
minense ganhou novos 
contornos com um vídeo 
publicado pelo ex-jogador 
nas redes sociais, no qual 
ele ironiza o atrito com o 
treinador Mano Menezes, 
que levou à sua rescisão 
contratual. Bem-humo-
rado, o lateral aparece ao 
lado do barbeiro Caterique 
e faz uma piada com a frase 
que usou durante o conflito 
com o ex-comandante: "está 
encostando em mim para 
fazer média com a torci-
da". No vídeo, Marcelo diz: 
"Não encosta em mim, não. 
Cuidado com meu ombro", 
provocando risos.
O desentendimento entre 
os dois aconteceu durante 
o jogo entre Fluminense e 
Grêmio, em 1º de novem-
bro, quando Mano Menezes 
chamou Marcelo para entrar 
na partida, mas, após o atleta 
se aproximar para ser subs-
tituído, o treinador desistiu 
da mudança. Esse episódio 
gerou especulações sobre o 
clima tenso entre eles.
Após a divulgação do vídeo, 
muitos internautas conside-
raram a postagem uma iro-
nia à situação com o técnico, 
intensificando a polêmica. 
Aos 36 anos, Marcelo segue 
livre no mercado e, até o mo-
mento, não recebeu propos-
tas formais de clubes.

B o t a f o g o 
e Atlético-
-MG foram 
indicados ao 
prêmio de 
melhor time 
do mundo 

na temporada de 2024 pela 
Globe Soccer Awards, ao 
lado de outras oito equipes, 
como o Real Madrid, Atalan-
ta e Olympiacos, campeões 
da Champions League, Liga 
Europa e Liga Conferência, 
respectivamente.
Os indicados foram anuncia-
dos na quinta-feira (14) pelas 
redes sociais da premiação, 
com as votações já abertas 
no site da instituição. O ven-
cedor será revelado em 27 de 
dezembro, durante a cerimô-
nia em Dubai, nos Emirados 
Árabes Unidos.
Além do prêmio de melhor 
time do mundo, a edição de 
2024 também vai premiar o 
melhor jogador masculino, 
a melhor jogadora femini-
na, o melhor clube feminino, 
o melhor treinador, a maior 
promessa, além dos melhores 
jogadores e clubes do Orien-
te Médio. Entre os brasileiros, 
Vini Jr. e Rodrygo, do Real 
Madrid, estão concorrendo ao 
prêmio de melhor jogador, en-
quanto Savinho, do Manches-
ter City, foi indicado à catego-
ria de maior promessa.

O Atlético-MG, em parceria 
com as forças de segurança 
de Minas Gerais, identificou 
21 envolvidos nos inciden-
tes ocorridos durante a final 
da Copa do Brasil, contra o 
Flamengo, na Arena MRV. 
O clube também informou 
que está no processo avança-
do de identificação de mais 
nove torcedores. 
De acordo com o Atléti-
co-MG, os responsáveis 
não só serão punidos cri-
minalmente, mas também 
sofrerão sanções adminis-
trativas, conforme os re-
gulamentos do programa 
de sócio-torcedor e as nor-
mas de utilização da Arena 
MRV. A identificação dos 
envolvidos foi possível gra-
ças ao trabalho das câmeras 

de segurança e a tecnologia 
utilizada durante o evento, 
como destacou o clube em 
comunicado à imprensa.
O incidente que gerou a po-
lêmica aconteceu após o api-
to final, quando torcedores 
atleticanos tentaram invadir 
o gramado, arremessando 
bombas e objetos em dire-
ção ao campo. Esse com-
portamento levou o STJD a 
determinar a interdição da 
Arena MRV, além de proi-
bir a presença de público 
nos próximos jogos do Galo 
até que o caso seja julgado. 
O clube informou que re-
correrá dessa decisão, com 
a intenção de disputar seus 
jogos no estádio, mas sem a 
presença de torcedores.
Durante o jogo, a partida 

também foi interrompida 
por objetos arremessados no 
goleiro do Flamengo, Ros-
si. Além disso, os jogadores 
flamenguistas foram hosti-
lizados pela torcida do Galo 
enquanto faziam o aqueci-
mento. Já no segundo tem-
po, após o gol do Flamengo, 
um torcedor tentou invadir 
o campo, mas foi contido 
antes de alcançar o gramado. 
A situação se agravou, com o 
lançamento de bombas, uma 
das quais atingiu um fotó-
grafo, resultando em fraturas 
e ferimentos graves, exigin-
do cirurgia. 
O Atlético-MG segue inves-
tigando o caso e promete to-
mar as devidas providências 
para que episódios como 
este não se repitam.

O Corinthians recebeu hoje 
o Mosqueteiro I, o primeiro 
ônibus adquirido pelo clube 
para o transporte de jogado-
res. Após dois anos de refor-
ma, iniciada em 2022, o pro-
jeto foi conduzido por Herói 
Vicente, diretor da gestão de 
Duilio Monteiro Alves, com 
apoio do ex-candidato à 
presidência André Negão. A 
entrega ocorreu nesta quin-
ta-feira no Parque São Jorge.
O Mosqueteiro I foi restau-
rado por uma empresa de 
Botucatu, interior de São 
Paulo, que cuidou da parte 
mecânica, do interior e da 
pintura do ônibus, manten-
do suas características origi-
nais. O veículo foi adquirido 

no início da década de 1960 
e foi utilizado por décadas 
para transportar os atletas 
do clube.
O ônibus esteve presente em 
momentos históricos do Co-
rinthians, como na "invasão 
corintiana" de 1976, quan-
do levou os jogadores até o 
Maracanã para a semifinal 
do Campeonato Brasileiro 
contra o Fluminense, com 
mais de 70 mil torcedores 
presentes. No ano seguinte, 
o Mosqueteiro I foi funda-
mental para a conquista do 
Campeonato Paulista de 
1977, encerrando uma es-
pera de 23 anos sem títulos, 
com a vitória sobre a Ponte 
Preta no Morumbi.

A Uefa decidiu suspender o 
árbitro David Coote após a 
divulgação de um vídeo po-
lêmico. Nas imagens, Coote 
aparece cheirando um pó 
branco, o que gerou a san-
ção da entidade europeia. 
O caso veio à tona nesta 
semana, com o The Sun, da 
Inglaterra, sendo o primei-
ro a divulgar as imagens. O 
incidente teria ocorrido du-
rante a Eurocopa deste ano, 
quando Coote atuava como 
árbitro de vídeo (VAR).
Esta é a segunda punição 
imposta a Coote em pouco 
tempo. Antes, a Professio-

nal Game Match Officials 
Limited (PGMOL), órgão 
responsável pela arbitragem 
na Inglaterra, também san-
cionou o árbitro devido a 
outro vídeo. Neste, Coote 
fazia ofensas ao Liverpool 
e ao seu treinador, Jürgen 
Klopp. No material, ele 
se referia a Klopp de for-
ma depreciativa, dizendo: 
"Meu Deus, alemão ba-
baca, me f**a". O vídeo 
remonta a um confronto 
entre Liverpool e Burnley, 
em 2020, quando a equipe 
empatou 1 a 1, durante o 
período do lockdown.

O meia 
u r u g u a i o 
Arrascaeta, 
do Flamen-
go, passou 
por uma 

cirurgia no joelho direito 
na quinta-feira (14/11). O 
jogador estava lidando com 
dores no menisco, mas con-
tinuava atuando em jogos 
importantes, incluindo as 
finais da Copa do Brasil. 
Com o procedimento, o Fla-
mengo perde o craque para 
o restante da temporada.
Em nota oficial, o clu-
be informou: “O Clube 
de Regatas do Flamen-
go comunica que o atleta 
Arrascaeta realizou ar-
troscopia no joelho direi-
to, nesta quinta-feira. O 
procedimento foi realiza-
do no Hospital CopaStar 
pelo Doutor Max Ramos, 
acompanhado pelo Dou-
tor Márcio Tannure, ge-

rente de saúde e alto ren-
dimento do Flamengo”.
O técnico Filipe Luís, em co-
letiva na última quarta-feira 
(13/11), afirmou que o pro-
cedimento não representa 
risco e que Arrascaeta retor-
nará ao time após as férias. A 
temporada de campeonatos 
estaduais de 2025 come-
ça em 12 de janeiro, mas o 
Flamengo ainda não se pro-
nunciou sobre a realização 
de uma pré-temporada.
Filipe também falou sobre 
a expectativa de retorno de 
outros jogadores lesiona-
dos. "Acredito que o (Nico) 
De La Cruz volte este ano, 
minha esperança é que ele 
jogue contra o Cuiabá. O 
Luiz Araújo também deve 
estar disponível. Eu gosto 
de ter todos os melhores à 
disposição e poder escolher 
entre eles", disse o treinador 
após o empate com o Atléti-
co-MG pelo Brasileirão.

A Assem-
bleia Legis-
lativa do Es-
tado do Rio 
de Janeiro 
(Alerj) apro-

vou, na quinta-feira, um 
projeto de lei que declara o 
estádio de São Januário, do 
Vasco, como patrimônio 
histórico, cultural e turís-
tico do estado. O projeto 
agora segue para sanção do 
governador, que tem até 15 
dias para decidir.
O objetivo principal dessa 
declaração é aumentar a 
atratividade de São Januá-
rio como destino turístico, 
atraindo visitantes nacio-
nais e internacionais in-
teressados em conhecer a 
história do futebol carioca 

e sua cultura. Além disso, 
o projeto reconhece o es-
tádio como um símbolo da 
luta antirracista, não só no 
futebol, mas também na 
história do estado do Rio 
de Janeiro.
Até a construção do Mara-
canã, em 1950, São Januá-
rio foi o principal estádio 
do Rio de Janeiro, sendo 
palco de jogos históricos 
entre grandes clubes bra-
sileiros e internacionais. 
O estádio também foi casa 
da seleção brasileira por 
muitos anos. O projeto de 
lei 1950/23 é de autoria 
dos deputados Vinicius 
Cozzolino e Prof. Josemar.
A construção do estádio 
começou em 1925, com o 
clube realizando campa-

nhas para arrecadar fun-
dos, arrecadando 685 con-
tos e 895 mil réis para a 
compra do terreno e 2 mil 
contos de réis para a cons-
trução. A mobilização foi 
uma resposta aos clubes 
elitistas da época que se 
recusavam a jogar contra 
jogadores negros e pobres. 
São Januário foi inaugura-
do em 21 de abril de 1927.
Com 274 metros, a facha-
da principal foi projetada 
pelo arquiteto português 
Ricardo Severo no estilo 
neocolonial, que valoriza 
as raízes luso-brasileiras. 
A fachada, tombada pelo 
Patrimônio Histórico Na-
cional, deve ser preservada 
durante as reformas previs-
tas para começar em 2025.

Arrascaeta passa por 
cirurgia no joelho

Grande Prêmio de Fórmula 1 em São Paulo aponta que a base fãs da categoria está cada vez mais jovem no Brasil
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